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Nuevo párking en 

el PAI de delante 

de Mercadona 
• Vinarbs contará próxima
mente con un nuevo apar
camiento provisional. Esta 
vez, se utilizará el amplio 
solar del conocido PAI de 
Juan Rivera, ubicado fren
te al supermercado. 

Tres futbolistas 

'huyen' de las 

filas del Vinai'Os 
• El pasado miércoles, 
Santi Escudero, Raúl Tena 
y Sergio Navarro abando
naron la disciplina del Vi
naros C.F. La gran crisis 
económica e institucional 
en la que se encuentra su
mergido el club ha llevado 
a esta nueva 'espantada'. 

Próxima Construcción de Chalets en la 
Partida Boverals, frente al Río Cervol. 

ila Calle Boverals A, a 50 mts, de la playa.· 

GARAGE PARA 2 COCHES, BODEGA, CQMEDOR, COCINA, 1

1 

ASEO, TERRAZA, 4 DORMITORIOS, 2 B"ANOS Y BUHARDillA~ 
INFORMACIÓN Y VENTAS: (/Doctor Fleming, 6- VINAROS- TEL. 964 45 23 11 -607 34 98 54- FAX. 964 45 4212 
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PLENO 

El pleno del mes de septiembre 

aprueba el estudio de la compra 

del conocido como Molí Nogue

ra. También se accedió a retirar 

las obras del museo. Página 8 

PÁRKING 
El equipo de gobierno municipal 

anunció la construcción de un · 

aparcamiento-vial provisional en 

la avenida Juan Rivera. Página 9 

PATRIMONIO 
El Ayuntamiento y Patrimonio es

tudiarán la posibilidad de crear 

una plaza pública y un párking 

subterráneo en el solar que ha 

quedado en el antiguo convento 

de Sant Francesc. Página 1 O 

CURSO 
Los centros de Infantil y Primaria 

iniciaron el curso con total nor

malidad. Los directores coinciden 

en la necesidad de un nuevo 

centro escolar. Páginas 12 y 13 

DESPEDIDA 

Mariano Castejón deja de ser el 

director del CEFIRE de Vinaros y 

hace un balance de la situación 

en que se encuentra actualmente 

este centro de formación del pro

fesorado. Página 14 
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POBLADOS 

El mal estado en que se encuen

tra actualmente el .poblado ibéri

co del Puig impide la ruta turísti

co-pedagógica por los poblados 

ibéricos que existen en Benicar1ó 

y en Vinaros. Página 16 

CONCIERTO 
Beth, Manuel Carrasco y Danni 

Úbeda hablaron con Fito Sales 

para el Oiariet y le explicaron co

mo están viviendo el repentino 

paso a la fama. Página 23 

AUDITORIO 
La inauguración de Arte Nuevo 

para un mundo nuevo sirvió para 

que el edil de Cultura valorara 

muy positivamente las gestiones 

realizadas para traer esta mues

tra a Vinaros. Página 28 

TEATRO 

La temporada teatral vuelve a Vi

naros y promete ser, por lo me

nos, tan interesante y amena co

mo la del año pasado. Página 29 

FÚTBOL 
El Vinaros C.F consiguió impo

nerse al Borriol por 2 a 1 . La se

mana ha sido muy 'movidita'. Les 

contamos toda .la actualidad del 

club. Páginas 32, 33 y 34 
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FARMACIA DE GuARDIA 

Del 13 al 19. de setembre 

VALLS 
el Feo. J. Balada n° 15 

964 453 366 

HORARI DE GUÁRDIES 
de 8 a 24 hores 

Fora d'aquest horari contacteu 
amb la Policia Municipal 

Tei. 964 407 700 

HORARI DE TRENS 

DIRECCIÓ BARCELONA 
TREN DESTINACIÓ SORTIDA DIES DE CIRCULACIÓ 
REG. EXPRESS BARNA FRANCA 07.10 DIARI 
TALGO HOTEL BARNASANTS 07.15 DIARI 
ARCO BARNASANTS 09.02 DILLUNS, DISSABTE 1 DIUMENGE 
ARCO BARNASANTS 11.34 DIARI EXCEPTE DIUMENGES 
TALGO CERBERE 14.31 DIARI 
ARCO CERBERE 16.38 DIARI 
REGIONAL VINAROS 17.38 DIUMENGES (VE DE CASTELLO) 
DIURNO GARCÍA LORCA BARNASANTS 18.14 DIARI 
TALGO BARNASANTS 18.33 DIARI 
REGIONAL EXPRESS BARNA FRANCA 18.55 DIARI 
ARCO BARNASANTS 21.39 DIARI EXCEPTE DISSABTES 
REGIONAL EXPRESS TORTOSA 21.50 DIARI EXCEPTE DISSABTES 
ARCO BARNASANTS 22.08 DIUMENGES 
ESTRELLA BILBAO 23.48 DIUMENGES 

DIRECCIÓ VALENCIA 
TREN DESTINACIÓ SORTIDA DIES DE CIRCULACIÓ 
ESTRELLA ALACANT 05.47 DISSABTE 
REGIONAL VALENCIA-NORD 07.05 DIARI, EXCEPTE DIUMENGES 
DIURN GARCÍA LORCA SEVILLA-MÁLAGA 09.53 DIARI 
ARCO VALENCIA-NORD 11.47 DIARI 
REGIONAL EXPRESS VALENCIA-NORD 12.19 DIARI 
TALGO CARTAGENA 13.47 DIARI 
ARCO VALENCIA-NORD 15.49 DIVENDRES 1 DISSABTE 
TALGO LORCA 16.42 DIARI 
ARCO MÚRCIA 18.54 DIARI 
REGIONAL VALENCIA-NORD 19.00 DIUMENGE 
ARCO VALENCIA-NORD 21.25 DIARI 
REGIONAL EXPRESS VINAROS 22.23 DIARI (VE DE BARCELONA) 
INFORMACIÓ 1 RESERVA DE BILLETS DURANT LES 24 HORES DEL OlA, 365 DIES A L'ANY. TELEFON 902 24 02 02 

AUTOS MEDITERRÁNEO, S.A. - SERVEI URBA VlftAROS, TOTS ELS DIES DE LA 
SETMANA ~ HOSPITAL - IN,TITUTS - ZONA TURISTICA SUD (CALA PUNTUAL) 
ZONA TURISTICA NORD (CAMPING) - VINAROS 
VINAROS- HOSPITAL: 7.15, 8.00, 9.00, 10.00, 11.00, 11.20, 13.00, 19.00, 20.00 HORES. 
HOSPITAL- VINAROS: 7.20, 8.20, 9.15, 10.15, 11.15, 11.35, 13.15, 15.00, 19.15, 20.10 HORES. 
VINAROS - CALA PUNTAL: 9.00, 11 .20, 16.00, 18.00, 19.00 HORES. 
CALA PUNTAL - VINAROS: 9.25, 11.45, 16.15, 18.15, 19.25 HORES. 
VINAROS- CAMPING: 8.30, 10.20, 12.20, 15.20, 17.20, 18.20 HORES. 
CAMPING- VINAROS: 8.45, 10.35, 12.35, 15.35, 17.35, 18.35 HORES. 
NOTA: 8.00 VINAROS, LEOPOLDO QUEROL, HOSPITAL. 15.00 HOSPITAL, LEOPOLDO QUEROL, VINAROS DE DILLUNS A 

DIVENDRES. 

1 
Teléfono 964 400 065 - VINAROS 

SÁBADO, 13 
7' 45 tarde y 1 0'30 noche 

DOMINGO, 14 
5, 7'45 tarde y 10'30 noche 

LUNES, 15 
7' 45 tarde y 1 0'30 noche 
(DfA DEL ESPECTADOR) 

, 
PROXIMA SEMANA: 

MURPHY 

Viernes, 19 al Lunes, 22: 

"Piratas del Caribe" 

;N BEN/CARLÓ 
Tom Ralder 2 16.15 19.45 22.30 

Piratas del caribe 16.30 19.30 23.00 

E 
American pie 3 16.15 18.30 20.45 23.00 

Escapando a la oscuridad 16.30 18.30 20.30 22.30 

Teléfono Descongélate 20.30 23.00 o Rugrats 16.15 18.15 

información: La última llamada 16.15 18.30 20.45 23.00 

e Diablo 16.15 18.30 20.45 23.00 
964470224 

Abajo el amor 16.15 18.30 20.45 23.00 

Venta entradas: La liga de los hombres extraordiiBI ios 16.30 19.00 22.30 

Identidad 16.30 18.30 20.30 22.30 
www.neocine.es Papá canguro 16.15 18.30 20.45 23.00 

Confidence 
PRÓXIMO ESTRENO DÍA 19 DE SEPTIEMBRE 

E 
Jeepers creepers 2 

Viernes, sábado y vispera de festivo: sesión: OJ.OOh. 

01.00 

01 .00 

01.00 

01.00 

01.00-

01.00 

01.00 

01 .00 

01.00 

01.00 

01.00 

HORARI o' AUTOBUSOS ---AUTOCARES HIFE S A - TEL 902 119 814 

SORTIDES DES DE VINAROS 
- VINAAÓS A BARCELONA (Parada eo Diagoral 1 

Metro id Nurnar;;ia): omuns a Diverdres: 6.05. 6.55, 
13.00, 17.15. Dissabtes, dillll. i festius: 6.55, 17.15. 

- VINAAÓS A CASTEU.Ó 1 VALÉNCIA 7.30 (]lluns a 
dissabtes per autopista (dissabtes per carretera) 

- VINARÓS A SARAGOSSA: 7.00 dilluls a dissabte per 
carretera. 15.30 diati per carretera. 

- VINAAÓS A ULLDECQNA stNIA 1 RQSELL: 12.30, 
17.00 dilluns a diverdres teiners. 

- VINAAÓS A V!TQRIA-BILBAQ (eolia<; a Saragossa): 
7.00 dill. a dis. per carretera. 15.30 diati per carretera. 

- VINAAÓS A CASTRQ-LAREDO-SANIANDER (eoUa<; 
a Saragossal: 7.00 dilluns a dissabte per carretera. 

- VINAAÓS A TUDELA-SAN SEBASTIAN (erJia<; a 
Saragossa): 7.00 dmuns a dissabte per carretera. 

- VINAAÓS A PAMPLONA (eolia<; a Saragossa): 7.00 
dilluns a dissabte per carretera. 15.30 diati per ctra. 
VINAAÓS A TORTOSA: Dlluns a diverdres: 6.05, 
7.00, 7.45, 10.30, 1300, 15.00, 15.30, 17.00, 17.15, 
18.00, 19.00. Dissabtes feiners: 7.00, 7.45, 9.00, 
10.30, 15.30, 17.00, 17.15. Dt.meoges i festius ves· 
pra de feiners: 7.00, 9.00, 15.30. 17.00, 17.15. 

SORTIDES DIRECCIÓ VINARÓS 
-DES DE BARCELONA: Dillms a divendres: 10.00, 

13.00, 15.00, 18.15, 21.00. Dissabtes laborables: 
11.00, 15.00, 21.00. Diuroonges i festius 11 .00, 21 .00 

- DES DE SARAGQSSA: Dlluns a dissabtes laborables: 
10.45, 15.30. Durnenges i festius: 21.00. 

- DES DE CASIEU.Ó: mlms a dissabtes per autopista 
(dissabtes per carretera): 1500. 

- DES DE VALÉNCIA Diltuns a divendres per autopista: 
14.00. Dissabtes laborables per carretera: 13.30. 

- DES DE TORTOSA: D~uns a divendres: 6.15, 8.20, 
11.30, 13.15, 14.25, 14.30, 14.45, 17.30, 19.00, 
19.55, 22.25. Dissabtes feiners: 6.15, 8.20, 10.35, 
13.15, 14.25, 19.00. Diurnengesifestiusvespradefei
ners: 10.35, 12.40, 18.30, 0.05. 

UTO RES - TEL 902 02 09 99 

- VINAROS..MADRID: 
TOTS ELS PIES: 00.30, 09.00 i 16.00 hores. 

- MADRID-VINARÓS: 
TOTS ELS PIES: 01.00, 08.00 i 15.00 hores. 

AUTOS MEDI TERRAN EO , S.A. 

Pla<;a Fadretl, 2 i 3. Castetló 
Tets. 964 220 054 - 964 220 536 - 964 221 f/J7. 
ÚNIA CASTELLó-VINARÓS 
Tots ets dies de la setmana, per autopista i amb para
des a Castetló (Bar Santillana, Autobanco Yaléncia, 
Pla<;a de la Pau, Cl Sant Roe. Estadi davant BMW, 
Hospital General, Benicassim (Gasolinera!. Orpesa 
(Poblel. Benicarló (Casal), Vinarós (Hospital - Església) i 
viceversa en sentit contrari. 
Sortides de Gastetló per autopista: 6.35, 13.25, 20.25 h. 
Sortides de Vinarós per autopista: 8.30, 15.00, 22.00 h. 
sortides des de parades Riu/Av. Uibertat i Hospital. 
Feiners de dilluns a dissabte inclusivament, per la N-
340 i parades a: Benicássim, Orpesa, Tooeblanca, 
Alcalil de Xivert, Sta. Magdalena, Benicarló, Vinarós. 
Sortides de Gastelló per N-340: 8.30, 13.30 i 19.15, des 
de Maestro Ripollés. 
Sortides de Vinarós per N-340: 8.30, 13.30 i 19.15 h. 
Diumenges i festius: 
Sortides de Gastetló per N-340: 9.00 (entra a Peniscota). 
Sortides de Vinaros: 19.00 h. (entra a Peniscola). 
LINEA VINARÓS..BENICAALó-PEÑiscoLA 
VINARÓS-PENÍSCOLA: 6.30, 7.00 fins 7.45 cada 15 
minuts i de 8.00 fins 23.00 cada 30 minuts (rrenys les 
22.30 rores). 
BENICARLÓ-VINARÓS: 7.35. 9.00 fins 24.30 cada 30 
minuts (el de les 24.00 ix a las 24.15 hores). 
PENÍSCOLA-VINARÓS: 7.15, 8.30 fins 24.00 cada 30 
minuts (el de les 23.30 ix a las 23.45 hores). 
PENÍSCOLA-MERCAT BENICARLÓ: 8.45 fins 11.15 
cada 30 minuts; 11.30 fins 13.00cada 30 mR1uts, 18.00 
fins 20.00 cada 30 minuts. ELS DISSABlES A LA 
TARDA, FESTIUS 1 DIUMENGES TOT EL D!A, NO 
PASSARÁ PEL MERCAT. 
PENÍSCOLA-HOSPITAL-INSTITUTS-RENFE 
VINAROS: 7.30, 8.15, 9.30, 10.00, 11.00, 11.30, 12.30, 
13.00, 13.30, 14.30, 15.30, 17.00, 18.30, 21.00. 
PEÑÍSCOLA-BENICARLÓ: 7.15, 7.45, 08.15 fins 
24.00 cada 16 minuts (menys 22.45, 23.15 i 23.30). 
BENICARLÓ-PENÍSCOLA: 6.45, 7.00, 7.30, 7.45, 
8.00 fins 24.00 cada 15 mir<Jts (menys 22.00. 22.30 i 
22.45 hores). 
MERCAT BENICARLÓ-VINARÓS: 8.00, 9.30 fins 
11.30cada 30 minuts: 11 .45 fins 13.15 cada30 mnuts: 
18.15 fins 20.15 cada 30 mimJts. 

HORARI DE MISSES 

Parróquia Arxiprestal 
de I'Assumpció 
Laborables: 9 i 19.00 hores. 
Dies festius: 9, 1 0.30, 12 i 19 hores. 
Parróquia de Sant Agustí 
(Convent de la Divina Providencia) 
Laborables: 19.00 hores. 
Festíus: 9.30 hores. 
Parróquia de Santa Magdalena 
Laborables: 8.30 i 19.30 hores. 
D~s festius: 9, 11.30 í 19 hores. 
El Cannen deis Mariners 
Festíus: 10.15. 
Residencia de Sant Sebastia 
Laborables: 09.00 hores. 
Dies festius: 10.00 hores. 
Església Evangélica 
(Sant Josep, 69) 
Horaris de cu~e: Diumenges: 11 .00 h. 
Estudi Bíblic: dimarts 20 h. 
Església Evangélica 
(Av. Tarragona, 17) 
Horaris de cu~e: Dimecres: 20.30 h. 
Diumenges: 18.00 h. Reuníons de joves, i 
altres: 615 941 880 



Organitza: A ' 
Associació <iV 
Comerciants 
de Vinaros 
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6 Del 13 al 20 de septiembre de 2003 

ír 13° Aniversario de 

Juan Antonio Estupiñá lbánez 

·!~~ Mármoles -Granitos 
-Lápidas 

MÁRMOLES 
TALLER PROPIO DE ELABORACIÓN 

Que falleció cristianamente en Vinaros 

el día 15 de Septiembre de 1990, a los 32 años de edad . 
ADOLFO, s.L. 

TALLER: 
E. P.D. Pda Boverals, 12 - Tel. 964 40 77 99 - Fax 964 40 72 39 

EXPOSI~IQH: Tus afligidos: Padres, hermanos, sobrinos 

y demás familia no te olvidan . C/ Puenté, 27 - Tel. 964 45 50 90 
12500 VINAROS 

Vinares, Septiembre 2003 :'!@ .x g &-f'TIIIÍI: mado/fOOwanadoo.ea 
A.il<l'--(,,)._ .. -f· .·., . ._;,e-,•, •www~.~ 

ír 4° Aniversario de 

Germán Beltrán Fabregat 
-

Que fa lleció cristianamente en Vinaros 

el día 7 de Septiembre del 1999, a los 80 años de edad. 

E .P.D. 
Sus afligidos: Hijos, nietos, biznietos y demás familia 

ruegan una oración por el eterno descanso de su alma. 

Vinares, Septiembre 2003 

. ír 13° Aniversario de 

Agustín Igual Montull 
Oue murió a los 28 arios de edad en accidente de circulación. 

E.P.D. 
Tu esposo, hijo, podres, hermanos y demás fami lia no te olvidan. 

Se celebrará una misa aniversario el próximo sábado 

día 20 en la Iglesia Arciprestal a las 8 de la tarde. 

Vinares, Septiembre 2003 

CURS 2003/2004 
AL CENTRE DE 
FORMACIÓDE 

PERSONES ADULTES 
LLIBERTAT 

Una altra vegada ens hem posat a treballar pera propasar-te que !'a
nimes i passes per l'escola. 

Es l'hora de llevar-lila pols a la motxilla, de traure la punta alllapis, 
de preparar les llibretes i els llibres i fer-nos bons propósits. Propósits 
com que "d'aquest any no passa" , "aprendré angles", " faré esport", 
"em trauré la ESO", ... 

La formació de persones adultes al nostre poble t' ofereix aixó i molt 
més . 

De moment continuem a l'antiga clinica de Sant Sebastia al carrer del 
Pilar. Des del Centre t 'oferim cursos pera repassar l'escriptura i la 
lectura, posar-te al dia recordant alió que vas aprendre a l'escola de 
menut i per falta de temps no has pogut practicar, obtenir titulacions 
oficials com el Certificat de Cicle 1 i el Gradual en Secundaria. 

La matrícula comen~ani el proper dia 15 de setembre de dilluns a 
dijous , pel matí d' 11 a 13 i perla tarda de 7 a 9 hores. 

"I:'ESPEREM!! 

1 si el que t'interessa és l'oferta de cursos i 
tallers del PATRONAT MUNICIPAL 
F.P.A., mira bé aquest quadre!! 

Obertura de Matrícula Cursos del 
Patronat Municipal F.P.A. 

2003/2004: 

Enguany obrirem la matrícula esglaonadament, de la 
següent manera: 

DILLUNS 22 DE SETEMBRE 
de 9 ha 13 h del matí, s'obrinl matrícula deis cursos de: 

- GIMNÁSTICA 
-AERÓBIC 
- STEPS 
- NATACIÓ 
-IOGA 
- TAI-XÍ 
- BALL DE SALÓ 
- DAN SA ORIENTAL 
- DERBUKA l PERCUSSIÓ MEDITERRÁNIA 
- DANSA CONTEMPORÁNIA 

ír 3° Aniversario de 

José Guimerá. Gombau 
Q ue falleció cri stianamente en Vinaros 

·el día 14 de Septiembre del 2000, a los 78 años de edad. 

E.P.D. 
TU FAMILIA NO TE OLVIDA. 

Vina res, Septiembre 2003 

ír JO Aniversario de 

Sebastián Gil Puigcerver 
Que falleció cristianamente en Vinaros 

el día 14 de Septiembre de 1996, a los 30 años de edad. 

E.P.D. 
Sus desconsolados: Madre, Rosita; hermanos, tíos, primos, 

sobrinos y demás familia les ruegan una oración 
por el eterno descanso de su alma. 

Vinod>s, Septiembre 2003 

DIMARTS 23 DE SETEMBRE 
de les 18 ha les 21 h de la tarda, s' obrira matrícula deis cur
sos de: 

- ACCÉS A LA UNIVERSITAT 
- ACCÉS A MÓDULS FORMATIUS GRAU SUPERIOR 
- PREPARACIÓ D'OPOSICIONS 
- BOIXETS (BOLILLOS) 
- CUINA 
- MAQUILLATGE 1 ESTÉTICA 
- TALL 1 CONFECCIÓ 
- PATCHWORK. 
- RESTAURACIÓ DE MOBLES 
- ENTRENAMENT DE LA MEMÓRIA 
- FOTOGRAFIA 

DIMECRES 24 DE SETEMBRE 
de 11 ha 13 h del matí, s'obrira matrícula deis cursos de : 

- IDIOMES : VALENCIA, ÁRAB, ANGLES, ALEMANY, 
CASTELLÁ PERA ESTRANGERS 

- INFORMÁTICA: DIVERSOS NIVELLS 1 PROGRAMES: 
CONTAPLUS, AUTOCAD ... 

A partir del dia 25 de setembre l'horari de matrícula habitual 
del Patronat sera: 

Dilluns i dimecres d' 11 a 13 h del m a tí 
Dimarts i dijous de 19 a 21 h. 
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A tata maquinal 
N ervis, discussions, crits, en definitiva, caos. 

Aquesta és la situació que es viu a l'estació 
de trens de Vinares cada divendres i cada 

diumenge del curs escolar. Les mancances deis ac
cesos a aquest punt i el gran nombre d'usuaris que 
reb en jomades clau el converteixen en el centre de 
les conversacions de moltes famflies vinarossenques 
i de les poblacions ve'lnes. 

La necessitat d'ampliar !'entrada a l'estació no és una demanda nova o 
que sorgisca de la voluntat que I'Euromed pare aquí. No només els que 
paguen un bitllet car tenen dret a accedir a la població d'una manera tran
quil·la. Són molts els que, setmana rere setmana, arriben fins l'estació vi
narossenca tal i com si juguessen a la loteria. 

Em ratllaran el cotxe avui o tindré la sort de cara i sortiré de l'embús 
sense cap mena de cop? Aconseguiré descarregar les maletes prop de 
l'estació o hauré de fer-ho alla on no hi haja cotxe? Arribaré al tren o em 
tomara a deixar com la setmana passada? 

MODEL 

Evidentment, en una ciutat que volem que siga el model per a la resta de 
la comarca, la imatge que donem als que arriben en tren no resulta gens 
convincent. Els nostres govemants o saben i, de moment, estem espe
rant que la solució defini~iva es fat;a palesa proximament. 

Esperem que els projectes que hi ha o els que s'estudien es materialit
zen amb celerifat i que, molt prompte, gaudim d'un dret que tenim tots 
els que paguem impostas. Gaudir d'unes vies públiques adequades a les 
necessitats ciutadanes no és un privilegi sinó un dret. 

. . .. . 
Ellos son el futuro 
de la población 

El cuadro de honor de esta 

semana es para los 

estudiantes de Infantil y 

Primaria que el lunes 

empezaron las clases. Los 

padres saben que sus hijos 

están en buenas manos y 

que, con su esfuerzo y el de 

los profesores, recibirán la 

mejor de educación. Al fin y al 

cabo, ellos son el futuro. 

CARTA DEL ALCALDE 

JAVIER BALADA 

Ya han empezado las clases, el pasado lunes los colegios de nuestra 
ciudad abrieron sus puertas a los miles de niños que van a asistir a 
las clases. En general podemos decir que la apertura de curso ha 
sido bastante tranquila, aunque eso sí en algunas clases el número de 
alumnos está por encima de lo deseado, pero este es un problema 
general, debido al aumento de poblacion y que hay que ir solucio
nando poco a poco. La idea del ayuntamiento es cederle terrenos a 

la Conselleria para que nos construyan nuevos colegios. En primer lugar propondremos 
la ampliación del Manuel Foguet, donde ya tenemos los terrenos y más adelante en la zona 
de Juan XXIII. Esperamos que como siempre, Paco Baila, nuestro flamante Director 
Territorial de Cultura y Educación, nos ayude a que esto sea pronto una realidad. 

Tampoco hay que olvidar nuestra intención de conseguir suelo industrial público, a pre
cios competitivos en el mercado, es por lo que hemos acordado reunirnos con el SEPIVA, 
para acelerar al máximo este proyecto que ya se inició con la anterior corporación y que 
procuraremos que pronto sea una realidad. 

Hablando de obras, quiero aclarar, para evitar malos entendidos, que el puente del río que 
está junto al pabellón, iba a ser derribado a finales de julio pero tras convencer a los res
ponsables de la obra de las molestias que ello podía ocasionar en estas fechas, se acordó 
retrasar este derribo hasta el I de septiembre, llegada esta fecha y viendo las incleme.n
cias del tiempo, se les solicitó otro retraso, cosa que ya no aceptaron, aunque nos asegu
raron que mientras pudiesen, retrasarían el derribo, por lo tanto la empresa puede derri
bar el puente cuando quiera, espero que aún tarden varios días. 

Y siguiendo con las obras, nos vamos encontrando con desagradables sorpresas, ya que 
casi todas las obras municipales, Pablo Ruiz Picasso, Pro!. María Auxiliadora, Fray 
Pedro Gonel, San Cristóbal y Jovellar, entre otras, nos cuestan más dinero del presupues
tado. Por ejemplo, en las obras del "centro", que en teoría hace más de un año que fina
lizaron, resulta que aún quedan por pagar más de 27 millones de las antiguas pesetas, por 
exceso del presupuesto previsto, el problema es que ahora resulta que nadie autorizó este 
desfase presupuestario, según parece, aunque los servicios técnicos se reafirman en que 
este aumento fue autorizado por el anterior equipo de gobierno. Lo cierto es que ahora 
hay que asumir estos pagos, ya que por supuesto las empresas urbanizadoras no tienen 
ninguna culpa de estos "excesos". 

Por otra parte y tras las activas gestiones del Presidente la Comisión de Urbanismo, Jordi 
Romeu, dentro de un par semanas, tendremos un muevo aparcamiento frente a Mercadona, 
que además servirá de vial entre la avenida Juan Ribera y el camino que va paralelo al 
río, con lo que se podrá usar esta vía evitando el tener que llegar hasta Leopoldo Querol. 

Por otra parte, se sigue trabajando desde las Concejalías de Cultura, Turismo y Fiestas 
para coordinar y preparar los actos del 29 de Septiembre, día de la "Carta Pobla" o cum
pleaños de la fundación de Vinaros, entre ellos no faltará la "tarta de cumpleaños" que 
como siempre nos obsequia la Asociación de Pastelería. 
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Del 13 al 20 de septiembre de _20Q3 

Acuerdos a favor del patrimonio 
1 

El consistorio acepta estudiar la posibilidad de comprar del 'Molí 

Noguera' y que se retiren los cuadros del museo municipal 1 
La modificación de las condiciones de urbanización del 'Hort deis 

Farga' creó polémica y fue aprobada por parte del PVI y el PSOE 

INMA CASTELL 

E 1 pleno de septiembre sirvió 
para que la corporación 
aprobara una moción pre

sentada por el PP por la que se es
tudiará la posibilidad de compra del 
Molí Noguera, en el río Cénia y otra, 
del mismo grupo, para evitar el dete
rioro de las obras del museo. La mo
dificación de las condiciones de ur
banización del Hort deis Farga fue el 
punto más pólemico. 

Respecto a la compra del molino, 
el edil popular Mariano Castejón la 
solicitó alegando que se trata de un 
edificio que conserva un retablo de 
entre los siglos XVII-XVIII (aunque re
tirado para su mejor conservación). 
Castejón indicó que el anterior edil 
de Cultura, Salvador Oiver, ya se in
teresó por su compra y que ahora 
existe la posibilidad de que sea ad-· 
quirido por un particular. 

MOLINO 

Ante esta petición, el alcalde, Javier 
Balada, señaló que el consistorio 
también ha entrado en contacto con 
la propietaria del molino pero que, 
actualmente, no se dispone de pre
supuesto para su compra. Por este 
motivo, la moción aprobada acuer
da "estudiar la posibilidad de 
compra" que, tras el acuerdo con la 
titular del molino, se podría hacer en 
varias anualidades. 

Otra moción presentada por el 
PP, pedía que sean retiradas las pin
turas del museo municipal, ante la 
creciente humedad. Se acordó, 
siempre que antes se consulte con 
la asociación Amics de Vinarós, en
cargada del museo. 

POLÉMICA 

En otro sentido, el punto que más 
polémica generó fue la modificación 
de las condiciones de una futura ur
banización a levantar en el llamado 
Hort deis Farga, ubicado entre las 
partes traseras de la calle Almas y 
Virgen del Udón y el paseo marítimo. 
Este punto, que no figuraba en el or
den del día, contó con el respaldo 
del PSPV-PSOE y PVI. 

El PP votó en contra al considerar 
su portavoz, Jacinto Moliner, que 

Moliner pide responsabilidades 
• Frente a las acusaciones lanzadas por el equipo 
de gobierno y que alegaban que en las obras del 
centro urbano había habido un excesos de obra 
(página 9 de este número), el portavoz del Partido 
Popular, Jacinto Moliner, señaló que "es el alcal
de quien debe depurar responsabilidades, es él 
quien tiene toda la documentación". 

Moliner dijo que, durante el gobierno del PP, to
das las obras con desviación presupuestaria 
"fueron debidamente justificadas" y acusó al 
PSOE de no haber hecho lo mismo en los traba-

jos de la avenida Gil de Atrocillo. Según el exal
calde, allí se multiplicó el coste de la obra por 
dos, "se pagaron unos trabajos que no se ejecu
taron y, para justificar1o, se falsificó documenta
ción" . El portavoz popular criticó al alcalde, Ja
vier Balada, por "crear faisos infundios" y le pidió 
que hable "con informaciones claras, concretas y 
concisas". Además, destacó que la gestión del 
PP fue ''transparente", algo que se refleja en "u
nos recursos económicos en superávit y un re
manente de tesorería de 1.800.000 euros". 

pasar de 45 viviendas inicialmente 
previstas a 85 fomentaba "la espe
culación urbanística". El edil de Ur
banismo; Jordi Romeu, le replicó di
ciendo que "cuando mandaba, de
fendía a capa y espada los infor
mes de los técnicos". En este sen
tido, recordó la urbanización de la 
calle San Ramón, acatada por los 
populares la pasada legislatura. 

Moliner comparó las vías y dijo 
que aplicando lo aprobado para el 
Hort deis Farga , en la calle San 
Ramón, en lugar de 315 viviendas 
que se construyen ahora, se harían 
509. Carlos Roger, PVI, puntualizó 
que la modificación estaba contem
plada dentro del PGOU, aprobado 
por el PP. El edil del Bloc-EV Ramon 
Adell aclaró que esta modificación la 

aprobará la Conselleria y se ausentó 
por estar vinculado a la obra. En rue
gos y preguntas, el edil de Cultura 
Joaquim Arnau respondió a la 
polémica a cerca del apoyo consis
torial a la edición por parte del CID 
de unos gozos de San Roque, pro
venientes qe Andorra. Así dijo que el 
Ayuntamiento en su día aprobó dar 
siempre el apoyo total al CID. 

Puntos del orden 

del día del pleno 

• Aprobación actas de las se
siones plenarias anteriores. 
• Dar cuenta de Decretos y 
Resoluciones. 
• Dictamen de la Comisión de 
Hacienda sobre suplemento 
de crédito para pago de fac
turas de 2002 de Grúas Bas. 
• Dictamen de la Comisión de 
Hacienda sobre Reconoci
miento extrajudicial de crédi
tos de 2002 de Grúas Bas. 
• Dictamen de la Comisión de 
Hacienda sobre revisión de 
precios de la UTE Vinaros. 
• Dictamen de la Comisión de 
Urbanismo sobre incoación 
de expediente para adquisi
ción de bien inmueble por 
Beltárraco, S.L., mediante 
transferencia de aprovecha
miento urbanístico en Av. Ta
rragona y Leopoldo Querol; 
punto retirado. 
• Dictamen de la Comisión In
formativa de Urbanismo so
bre estudio de Detalle presen
tado por Vicente Hernández 
Bautista. 
• Dictamen de la Comisión de 
Urbanismo sobre Estudio de 
Detalle presentado por Om
bra Contratas y Promociones 
Inmobiliarias, S.L. 
• Dictamen de la Comisión de 
Urbanismo sobre Estudio de 
Detalle presentado por Cons
trucciones y Contratas Esta
tut, S.L. 
• Dictamen de Comisión In
formativa de Promoción 
Económica y Comercio sobre 
Proyecto de actividad a desa
rrollar por la Agencia de Em
pleo y Desarrollo Local, ejer
cicio 2003-2004. y solicitud de 
subvención a la Conselleria 
de Econ., Hacienda y Empleo. 
• Dictamen de la Comisión de 
Gobernación sobre designa
ción fiestas locales 2004. 
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Del 13 al 20 de septiembre de 2003 9 
Se crea el párking de Mercadona 
1 

Con esta nueva zona de aparcamiento se dará solución a la falta 

de espacios para estacionar la transitada avenida Juan Rivera 

Balada denuncia que la reforma del centro urbano de Vinaros 

tiene un exceso de costes de 27 millones de las antiguas pesetas 

INMA CASTELL 

E 1 edil de Urbanismo, Jordi 
Romeu, anunció el martes, 
que se ha llegado a un 

acuerdo para la construcción de un 
aparcamiento en el solar de la aveni
da Juan Rivera, conocido como PAI 
Mercadona. La novedad de la obra 
reside en que el espacio tendrá las 
funciones de párking y de vial alter
nativo al puente del Cervol, que se 
derrumbará próximamente. 

Romeu dijo la obra estará finaliza
da dentro de un mes y, entonces, 
"los coches que aparcan en Juan 
Rivera deberán de estacionarse 
allí". Además, recordó que esta ini
ciativa se enmarca en el interés del 
consistorio de buscar la colabora
ción de las empresas urbanizadoras 
de Vinaros y que ya se materializó en 
la inauguración de otros tres aparca
mientos, este verano. 

Cabe recordar la provisionalidad 
de estos espacios, cuya existencia 
depende del inicio de las obras en 
los solares. Además, el edil señaló 
que la creación de estas zonas de 
estacionamiento "tiene un coste 
cero para el Ayuntamiento". 

B nuevo espacio de párking une 
Juan Rivera con el ño Cervol. Por es
te motivo, cuando se derrumbe el 
puente del citado ño, la gente que 
viene de la costa Norte y la zona in
dustrial "podrá acceder a la pobla
ción por Leopoldo Querol o tarn-

bién por este vial". 
Respecto al retraso en los traba

jos de derribo del puente, el edil in
dicó que "las obras van a buen rit
mo y la empresa tiene muchas 
ganas de acabar''. Asimismo, dijo 
que si el puente sigue en pie es por 

García Antón, abierto a las 
demandas de comunicaciones 

1 
Los diputados Castejón y Mundo expusieron las carencias de la comarca a los 

consellers de Infraestructuras, Transportes e lndústria y Comercio y Turismo 

INMA CASTELL 

• El conseller de Infraestructuras y 
Transportes, José Ramón García 
Antón, se mostró muy receptivo ante 
las demandas de un aumento en las 
comunicaciones entre Vinaros y 
Castellón, especialmente con nue
vos trenes de cercanías; estación de 
autobuses; transporte público local 
ecológico y plan director de sanea
miento con la construcción de las 
depuradoras de Vinaros y Benicartó. 

El conseller también se comprometió 
a ofrecer ayudas para equipamien
tos urbanos en centros históricos. 

Estos temas se trataron en una 
reunión celebrada, el pasado lunes, 
entre los diputados autonómicos co
marcales del Partido Popular, Maria
no Castejón y Jaime Mundo, junto a 
García Antón y el conseller de Indus
tria, Comercio y Turismo, Miguel Pe
ralta. El objetivo del encuentro era 
dartes a conocer las líneas de actua
ción prevista por ambas Consellerias 

para los próximos meses y que los 
diputados mostraran sus demandas. 

Junto a las propuestas del conse
ller de Infraestructuras, Peralta, 
anunció nuevas dotaciones de suelo 
industrial público, y acogió la pro
puesta de una línea do ayudas al pe
queño comercio de las localidades 
con grandes centros comerciales. 

El impulso de un programa de tu
rismo para discapacitados y la pro
moción del turismo cultural y rural 
fueron otros de los temas tratados. 

cuestiones de la propia empresa. 
Por otra parte, el alcalde, Javier 

Balada, denunció que la Comisión 
de Gobierno había detectado que 
"en todas las obras hay un exce
so de costes". Balada destacó los 
27 millones de pesetas adicionales 

que la corporación ha tenido que 
pagar por la reforma del centro urba
no. En este sentido destacó que "a
hora, nadie se quiere hacer res
ponsable del exceso de obra". 

Así, aseguró que los técnicos di
cen que fueron los políticos los que 
les pidieron hacer el excesos y "el 
exalcalde Moliner asegura que él 
no dijo nada". Además, comentó 
que no hay ningún informe que con
firme que el exces~ sea correcto. 

Balada se quejó de que "esta era 
una práctica habitual, había cam
bios de proyecto y excesos sin 
control". El alcalde apuntó que "se 
tiene que pagar la obra y alguien 
se tiene que responsabilizar de 
este desfase económico". 

En otro orden de cosas, Balada 
anunció que, para la próxima tem
porada tuñstica, se realizarán excur
siones a Morella y una ruta por la N-
232. Respecto a esta última, indicó 
que "queremos darle importancia 
a una carretera que sale de Vi
naros y llega a Santander'' . 

Además, el alcalde dijo que el 
Ayuntamiento considera ceder los 
terrenos que posee en Juan XXIII pa
ra poder construir un nuevo colegio. 
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MAQUINARIA D'HOSTELERIA, necessita: 

./ Personal amb experiencia en aquest camp i amb camet de conduir, per a incorporació inmediata . 

./ Necessita persona (borne) amb coneixements d'informatica pera portar magatzem i feines d'oficina. 

Es valoraran coneixements d'idiomes Interessats poden trucar al tel. 964 45 62 64 



Del 13 al (20 de septiembre de 2003 

Proponen un PAI en los 
accesos a la estación 

1 
Balada reconoce que si la empresa interesada realizara un proyecto que resultara 

viable, el fin de la obra se podría adelantar en un periodo de entre uno y dos años 

INMA CASTELL 

E 1 alcalde de Vinares, Javier 
Balada, aseguró que una 
empresa se ha interesado en 

hacer un Plan de Actuación Integra
da (PAl) en los accesos a la estación 
de la localidad. Balada indicó que, si 
esta opción fuera viable, la ejecución 
de los trabajos se podría adelantar 
entre uno y dos años. 

El alcalde explicó que la anterior 
corporación ya redactó el proyecto 
que se debe realizar en la zona. Así, 
en la actualidad, los técnicos abor-

dan las últimas fases del mismo. 
Pese a ello, destacó que "todavía 

no existe ningún plazo de ejecu
ción". Por este motivo, desde el 
consistorio han mostrado interés en 
conocer la oferta que llega de la ini
ciativa privada. "Miraremos qué 
costes le supone al Ayuntamiento 
la realización de la obra y cuánto 
le supone a la empresa". 

Asimismo, indicó los escasos pro
blemas iniciales que conlleva realizar 
un PAl en la estación vinarossenca 
porque "hay pocos vecinos y seria 
sencillo ponerlos de acuerdo". 

La mejora de los accesos a la es
tación es una larga demanda de los 
usuarios. Esta es la puerta de entra
da de algunos de los veraneantes 
que acceden a la localidad. Además, 
semana tras semana, numerosos 
estudiantes de la comarca se des
plazan desde Vinares tanto a Cas
tellón y Valencia como a Barcelona. 

Balada reconoció la existencia de 
esta problemática y señaló que "és
ta es una parada tercermundista". 
Además, añadió que Vinares necesi
ta unos accesos acordes con el 
número de usuarios que recibe. 

El convento podría 
ser una gran plaza 

El Ayuntamiento y Patrimonio coi.nciden en su 

idea sobre el uso del solar de Sant Francesc 

INMA CASTELL 

• El Ayuntamiento de Vinares y 
Patrimonio coinciden en que el 
solar del antiguo convento de 
Sant Francesc debería convertir
se en una plaza con un aparca
miento subterráneo. La visita a la 
localidad del arquitecto respon
sable de Patrimonio, Muro Zara
gozá y del director territorial de 
Cultura y Educación, Francisco 
Baila, sirvió para que estos esta
mentos acercaran posturas con 
el alcalde, Javier Balada, sobre el 
futuro del patrimonio local. 

Como explicó Balada "se rea
lizarán los estudios pertinen
tes" y se comprobará la viabili
dad de este proyecto. Cabe decir 
que la anterior corporación muni
cipal apostaba porque en el solar 
del convento se instalara el nuevo 
Ayuntamiento, algo ante lo que la 
oposición del momento se mos-

tró totalmente en contra. Por su 
parte, una vez conocida la deci
sión, el portavoz del PP, Jacinto 
Moliner, señaló que "estamos 
de acuerdo con lo que se haga 
en el convento". 

SUBVENCIONES 

La visita de los responsables de 
Patrimonio y Cultura también sir
vió para que comprobaran el es
tado de algunos de los edificios 
más emblemáticos de la pobla
ción. De esta forma, se acerca
ron hasta la iglesia Arciprestal, la 
torre del campanario, la antigua 
Sala de la Vila, la capilla de Santa 
Victoria, la Casa Membrillera, la 
Torre Ballestrer y las ermitas de 
Sant Sebastia y Sant Gregori. 

Tras el paseo, mostraron aBa
lada su interés por colaborar para 
que la población logre subven
ciones que ayuden a la conserva
ción y mejora de estos espacios. 
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Del 13 al20 de septiembre.de 2003 

Una vuelta a las aulas masiva 
1 

La normalidad absoluta fue la nota predominante en el primer día 

de colegio de los seis centros de Infantil y Primaria de la localidad 1 
Los directores coinciden en señalar la necesidad de una nueva 

escuela que dé cabida al gran crecimiento que ha tenido la ciudad 

INMA CASTELL 

L a normalidad ya ha vuelto a 
los seis colegios de Vinaros. 
El pasado lunes, los 2.21 O 

estudiantes de infantil y primaria re
gresaron a clase y, como comenta
ron los directores y directoras de los 
centros públicos y concertados, "la 
normalidad ha sido absoluta". 
Otro de los aspectos en los que 
concidieron es el exceso de alumnos 
por aula, algo que esperan que se 
solucione con la construcción de un 

1
nuevo centro en la localidad. 

El colegio público Manuel Foguet 
es uno de los que se ha visto más 
afectado por este incremento del 
alumnado. Este curso, en sus insta
laciones se han ubicado dos aulas 
prefabricadas. Aunque, inicialmente, 
estos espacios tenían que estar des
tinados para los niños de P-3 ha si
do sexto de Primaria el curso que 
realizará sus clases en estas aulas 
provisionales. 

En este sentido, la directora del 
centro, María José Arnau, explicó 
que "pensamos que éste no era el 
lugar más adecuado para los más 
pequeños y por este motivo hici
mos el cambio". Arnau remarcó 
que los profesores trabajarán porque 
los niños no noten el cambio. "Los 
docentes tienen buena voluntad y 
se adecúan a lo que haya, lo pri
mero son los niños", indicó. 

Respecto al período en que se 
mantendrán las aulas, la directora 
señaló que es una incógnita. De esta 
forma aseguró que "no sabemos ni 
si se piensa ampliar el centro o se 
esperará a hacer uno nuevo". 

SAN SEBASTIÁN 

Un colegio que ya divisa el final de 
su estancia en barracones es el San 
Sebastián. Su directora, Carmen 
Fontanet, aseguró que, en su easo, 

la ratio -número de alumnos por cla
se- sólo se supera en P-3. Así, ex
plicó que "al crearse la doble línea 
en el Manuel Foguet se ha impe
dido que se incremente el alum
nado en los otros cursos" . 

Fontanet señaló que uno de los 
problemas de los colegios es que la 
matriculación no se detiene a lo lar
go del año porque no paran de lle
gar alumnos y alumnas. Además, la 
directora del San Sebastián justificó 
la necesidad de crear un nuevo cen-

tro escolar dicendo que "la natali
dad, en el 2000, se desbordó y, 
también hay muchos niños y 
niñas extranjeros". 

MISERICORDIA 

Por su parte, el director del colegio 
Nuestra Señora de la Misericordia, 
Enrie Dosda, manifestó que "la ratio 
está rota en todos los niveles". 
Dosda señaló que esto puede llegar 
a afectar al desarrollo del curso, so
bre todo cuando se incrementa el 

alumnado a mitad o a final de curso. 
"El año pasado nos llegaron 

niños en el mes de mayo", afirmó. 
Ante estas circunstancias, los profe
sores juegan un papel muy impor
tante. "En Primaria, nosotros pri
mamos a la persona por encima 
de la materia", reconoció. Respec
to a cómo afronta el centro este cur
so, el director de la Misericordia re
marcó que mantendrán una línea 
continuista. Así, explicó que "conso
lidaremos el trabajo realizado en 

los últimos años". 
Otro centro que mantiene esta 

línea es Nuestra Señora de la Asun
ción. En su caso, la novedad reside 
en que la gestión del servicio de co
medor pasa a los profesores. 

Como explicó su director, José 
Borrás, hasta ahora era la Asocia
ción de Padres y Madres la encarga
da del comedor y ahora "entramos 
en la normativa de Conselleria". 

Borrás también comentó que, en 
la Asunción, se superan las ratios. 



Ofertas en el Baix Maestrat 
• El pasado lunes también inició el nuevo curso el Colegio de Edu
cación Especial Baix Maestrat. La novedad para este año reside 
en que se ha incorporado una nueva oferta en la rama de Progra
ma de Garantía Social. A partir ahora, los alumnos y alumnas del 
centro de entre 16 y 25 años podrán realizar un curso que les con
vertirá en Operarios en Cultivos Hortícolas. Como indicó la direc
tora del Baix Maestrat, iniciaron el curso 53 alumnos. De esta for
ma, se sigue el nivel de matriculación de los últimos años porque 
"las bajas se han compensado con las incorporaciones". El centro 
reúne a alumnos de toda la comarca; a la ruta entre Vinarbs y Al-
cossebre se une la que va desde Catí a Calig. · · · 

El director aseguró que la solución a 
este problema sería crear un nuevo 
centro porque "mientras no lo ha
ya, estaremos saturados':. 

CONCERTADOS 
En el caso de los colegios concerta- • 
dos, el primer día de clases se desa
rrolló con la misma normalidad que 
en el resto de escuelas. 

Las excesivas ratios también son 
patentes en la Divina Providencia y 
en la Consolación. En este sentido, 

la directora de la DMna Providencia, 
Mercedes Adell, dijo que "estamos 
a tope y, cuando hay más alum
nos, la atención se dispersa más". 
Por su parte, la nueva directora de la 
CoAsolación, Aránzazu Palau, dijo 
que "procuraremos que este ex
ceso en las ratios no afecte a los 
escolares". Además, adelantó que, 
durante este curso, "incrementare
mos mucho la atención en .la 
orientación a los estudiantes de 
Secundaria". 
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Mariano Castejón deja 
el CEFIRE de VinarOs 

1 
El hasta ahora dire9tor del Centro considera que se ha consolidado como referente 

del profesorado y hace un balance de sus cuatro años de trabajo en esta institución 

EMILI FONOLLOSA 

E 1 recién nombrado diputado a 
las Cortes Valencianas por el 
PP Mariano Castejón Chaler, 

primer diputado autonómico con 
que cuenta Vinarós, ha dejado la di
rección del Centre de Formación, ln
novació i Recursos Educatius (CEFI
RE) del norte de la provincia consi
derando que éste se ha consolidado 
como referente del profesorado. 

Según ha dicho al setmanari VI
NAROS "hemos conseguido que 
el CEFIRE de Vinarós se consoli
de como el referente para la for
mación de docentes, para sus 
reuniones y búsqueda de recur
sos, así como también para una 
serie de entidades y centros que 
buscan nuestra colaboración o 
bien solicitan nuestra infraestruc
tura para sus actividades". 

No por ello deja de mostrarse críti
co hacia aquello que no ha satisfe
cho sus expectativas, como el 
aumento de la oferta formativa para 
el profesorado de Secundaria y Ba
chillerato. "El presupuesto 
económico para los cursos nor
males no es suficiente para poder 
contratar ponentes de alto presti
gio. Los cursos con 'figuras de 
primera línea' siempre tienen el 
éxito de participación asegurado, 
aunque, en ocasiones, un simple 
intercambio de experiencias 
didácticas de docentes en activo 
resulta más rentable y enriquece
dor para el docente". 

PARTICIPACIÓN 

Dadas las características y posibili
dades de este CEFIRE y ante los re
sultados obtenidos, dice estar "or
gulloso del alto nivel de participa
ción del profesorado de la zona 
Seguimos en la línea de conocer 
exhaustivamente, y luego atender 
el mayor número de demandas 
del profesorado; el aumento signi
ficativo de certificaciones conse
guido se debe a que el nivel de 
comunicación con los centros ha 
sido total, siguiendo las estrate
gias de intervención iniciadas en 
cursos anteriores". 

Castejón, que fue nombrado di
rector del CEFIRE en octubre de 
1999, ve con futuro estos centros 
formativos. "Sea cual sea el mode
lo, es necesaria una formación 
permanente, especialmente en 
zonas como la nuestra alejada de 
la universidad y de otras ofertas 
formativas. Ampliar la atención en 
las escuelas rurales tiene que ser 
una prioridad y también diversifi
car el abanico de actividades". 

Las Jornadas Didácticas suponen 
el colofón final y referente máximo de 
las actividades del curso. Recuerda 
Castejón el éxito conseguido en las 

de Software Educativo o el Pare 
Marítimo-terrestre de la Serra d'lrta. 

También, los seminarios de direc
tores, tanto de Primaria de centros 
completos, primaria rural en la exten
sión de Albocasser y centros de se
cundaria, suponen un contacto di
recto con los equipos directivos de 
todos los centros de nuestra demar
cación, con sus problemas y de'
mandas formativas y a la vez supo
nen también una buena terapia de 
grupo. El dossier elaborado sobre 
las funciones del equipo directivo y el 
calendario de actuaciones son un 
referente para muchos centros de 
fuera del área de este CEFIRE. 

ACTIVIDADES 

"Consideramos que las Asesorías 
y la Dirección hemos cubierto los 
objetivos de actividades, con un 
alto rendimiento así como una 
mayor atención puntual al profe
sorado y a los centros". 

"Desde un CEFIRE pequeño 
como el nuestro, en la gestión 
diaria hay que compaginar las ac
tuaciones programadas con la 
atención particular y puntual", di
ce Mariano Castejón. Ademá<>, la 
consolidación de los grupos de tra
bajo y seminarios sigue siendo la 
tónica en estos dos últimos años. 

"Esta tarea no ha sido fácil. El 
mantener medio centenar de gru
pos activos ha sido debido al tra
bajo de dinamización". 

FORMACIÓN EN CENTROS 

En cuanto a formación en centros, 
durante este último curso se ha de
dicado un esfuerzo importante a la 
concienciación de los claustros para 
la participación en la convocatoria 
oficial (DOGV) de proyectos de for
mación en centros . Como destaca 
el hasta ahora director del centro, la 
respuesta a la dinamización llevada a 
cabo ha sido positiva y las solicitu
des han aumentado. "Todavía nos 
queda el reto pendiente, aunque 
ya despiertan, de aumentar las 
participaciones en secundaría". 

Castejón fue nombrado asesor en 
1996 del CEP, siendo primero ase
sor de Educación Primaria, después 
de Nuevas Tecnologías y Conoci
miento del Medio. En el CEFIRE, al 
ser nombrado director en 1999, de
sempeña la asesoría de Gestión de 
Centros y Calidad Educativa. En las 
Cortes, es el vicepresidente de la 
Comisión de Política Ungüística y vo
cal en tres comisiones: Obras Públi
cas y Transportes; Industria, Comer
cio y Turismo y Economía, Presu
puesstos y Hacienda 

Los institutos ya 
están preparados 

Los centros de secundaria públicos y concertados 

de Vinaros recibirán este miércoles a sus alumnos 

INMA CASTELL 

L os centros de secundaria 
inician el curso escolar este 
mismo miércoles. Los insti

tutos Leopoldo Ouerol y José Vila-
plana así como los colegios Con
solación y Divina Providencia ya lo 
tienen todo listo para que las cla
ses empiecen con normalidad. 

Mientras en el José Vilaplana la 
plantilla de profesores está com
pleta, en el Leopoldo Ouerol to
davía quedan unas plazas libres 
que, como explicó su director, Jor
di Romeu "esperamos que se 
completen antes del miércoles". 

En los centros de Secundaria, a 
diferencia de los de infantil y prima
ria, no existe el problema de las ra
tios. El director del Vilaplana, Do
mingo Pastor, explicó que "como 
nos repartimos los alumnos con 
el otro centro, no se superan los 
límites". Por su parte, Romeu dijo 
que, en su caso, "en primero de 
bachillerato estamos al límite de 
la ratio, pero no la superamos". 

Por otro lado, en todos los insti
tutos se valora por encima de todo 
la formación del alumno, adaptán
dola a sus necesidades. Así, en el 
Vilapalana, para aquellos que tiene 
dificulatdes para aprobar la ESO 
existe un Programa de Diversifica
ción Curricular que les facilita la ta
rea. En el Leopoldo Querol, desde 
el año pasado, se organiza un Pro
grama de Garantía Social que 
cuenta con una gran demanda. 

En cuanto a los concertados, en 
busca de adecuar los horarios a 
los alumnos, en la Divina Providen
cia se seguirá con un horario inten
sivo. Por su parte, en la Consola
ción se pondrá gran interés en la 
orientación de los estudiantes. 

Respecto a las novedades de 
los centros, en el Leopoldo Ouerol 
se ha implantado el ciclo superior 
de Comercio y Márketing. En el Vil
palana, están esperando que se 
inicien las obras que lo dotarán de 
cuatro aulas más. El director del 
centro apuntó que los trabajos se 
desarrollarán el año que viene. 
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Contra el oportunismo político 
E 1 PP votó en contra del opor

tunismo político. En el pleno 
celebrado, con -carácter ur

gente y extraordinario el pasado día 
3, el PP votó en contra, primero, de 
la urgencia, por posible ilegalidad en 
la forma de convocar este pleno al 
no existir ninguna circunstancia ex
cepcional que justifique la urgencia. 

Que el PP deba enterarse de la 
moción de alcaldía a través de la 
prensa, sin convocarse ninguna co
misión para poder debatirla, es algo 
que va demostrando el talante del 
nuevo gobierno y el del alcalde, Ja
vier Balada, que ni siquiera permitió 
al portavoz popular, el uso de la pa
labra para solicitar la votación de 
anulación del .Pleno, propuesta que 
como es preceptivo debía votarse 
antes de aceptarse la urgencia. 

Simplemente por principios y por 
coherencia el Partido Popular no 
podía votar favorablemente una mo
ción en la que de forma premeditada 
ni se nos consultó ni se nos ha teni
do en cuenta para nada. 

Este Pleno obedece más a un 
oportunismo pol~ico, propio de quie
nes no tienen ideas y proyectos pro
pios, puesto que algunos de los as
pectos de la moción ya se habían 
tratado en mociones anteriores en el 
Pleno de Vinaros y trasladados a los 
organismos pertinentes, y otros pun
tos ya están en marcha. La resolu
ción aprobada, tiene tres apartados: 

En lo referente a carreteras, se rei
vindica una actuación prioritaria en la 
N-238, desde la N-340 a la entrada 
de la autopista A-7, intentando que 
cuando en breve se inicien las obras, 
gestionadas por el anterior gobiemo 
del Partido Popular, ya adjudicadas 
por importe de 2,14 millones de 
euros a la UTE Midascon y Pavi
Fort, crean los vinarocenses que es 

a consecuencia de la moción. Pues 
no. Como tampoco será como re
sultado de la moción las obras para 
mejorar el enlace de la carretera 
CV-11 con la N-238 en Vinaros, 
pues ésta ya cuenta con un presu
puesto de ~.949.420 euros de la 
Conselleria de Infraestructuras que 
va a construir el enlace, además de 
ampliar la plataforma de la calzada 
de la N-238 y la construcción de un 
nuevo tramo de trazado en el paso 
de la CV-11 sobre el FFCC Valen
cia-Barcelona. La Conselleria de In
fraestructuras, también, consttuirá 
caminos de servicio colindantes y 
dos pequeñas intersecciones cuya 
función será canalizar estos caminos 
hacia la CV-11 . Dos puntos ya trata
dos en anteriores mociones son el 
desdoblamiento de la N-340 y la 
gratuidad de la autopista sobre los 
cuales el Partido Popular ya se ha 
pronunciado con anterioridad. 

En lo referente a ferrocarriles, se 
reivindica la parada del Euromed en 
las estaciones de Vinaros y la de 
L'Aidea-Amposta-Tortosa, sobre lo 
cual el portavoz popular manifestó 
las gestiones realizadas ante la Di
rección de RENFE reivindicando la 
parada en Vinaros, como punto in
termedio entre Castellón y T arrago
na. La solicitud de más trenes regio
nales o de cercanías es otra reivindi
cación firmada por el Partido Popu
lar, ya aprobada en. l:ln pleno ante
rior. 

Sobre el proyecto conjunto entre 
Alcanar y Vinaros para crear un es
pacio natural protegido en la desem
bocadura del río Sénia, casi es una 
ofensa al Grupo Popular, cuando ha 
sido éste el que en los últimos cuatro 
años, conjuntamente con el Ayunta
miento de Alcanar, la Universidad 
Rovira i Virgili y el Ministerio de Fo-
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Jo vivía al camp 
• Com ja he dit, jo vivia al camp. 
Abans des de la meua finestra veia 
el Montsia, Alcanar, i un parell de po
bies més. Ara veig 5 grues, blocs 
d'apartaments de fins a tres altures 
a "primera línea de platja", etc. 

Que fa aquesta gent? Ur1banitzen. 
Tapen barrancs que algun dia baixa
ran plens d'aigua i deixalles; creen 
nous carrers que després s'obliden 
de netejar perqué no estaven al con
veni signat amb I'U.T.E. D'aixo se'n 
diu creixement desor1bitat i falta de 
preocupació pel poble (com que ne
tejant no menegen formigó ... ). Ei, 
que pera cobrar sí que se'ns té en 
compte! 

INUNDACIOftS 

Una altra cosa que no entenc és per 
que cada vegada que plou s'inun
den els dos passos soterrats que hi 
ha al poble. Als pobles grans com 
Valencia, Castelló o Barcelona 
també passa? Per favor, no en feu 

un altre als semafors de la N-340 
perqué seria un "kaos!". 

Xe, que m'oblidava de les festes. 
A Vinaros no n'hi ha de festes! Sí 
se'n fan molts d'actes, pero l'esperit 
de la festa al carrer s'ha perdut. O es 
que mai no n'hi ha hagut? Potser 
albans sí que n'hi havia, pero com 
que a Joves d'Esquerra Verda no 
passem ningú deis vint-i-dos anys 
no ho hem vist ni viscut mai. 

FESTES 

Com que no tenen prou amb unes 
festes poc participatives, ara en fan 
unes d'excloents: les del llagostí 
(també anomenades "del turista"). 
A aquestes festes hi ha actes com 
la "degustació" de llagostins de les 
Cases o la de pastisseria, que les fan 
al mig del passeig al mes d'agost; 
perqué de gent a l'estiu n'hi ha po
ca. Eixes nits, porten orquestres 
com la "Traviatta", que cobren una 
milionada i que la paga el poble (tot 

mento, (Medio Ambiente y Costas), 
han realizado todos los estudios am
bientales necesarios, han redactado 
el proyecto y han valorado el mismo 
tanto con los importes de ejecución 
como de expropiaciones. 

También se pide que se inicie un 
proyecto de recuperación de los an
tiguos molinos harineros del río 
Sénia, y pretenden ocultar que ya a 
principios de año, por parte del con
cejal de cultura de la anterior corpo
ración, Salvador Oliver, se contactó 
y se iniciaron los tramites con los 
propietarios del Molí Noguera (límite 
del término municipal de Vinaros con 
Ulldecona, en el río Senia), para la 
adquisición por parte del Ayunta
miento de Vinaros del citado molino, 
así como del retalbJo de la capilla allí 
existente, datado en el siglo XVII
XVIII, y que se retiró para su protec
ción. Existe en el expediente la valo
ración del citado retalblo y la oferta 
de la propiedad indicando el importe 
al que ascendía dicha compra. Era, 
y sigue siendo intención del Partido 
Popular la adquisición del citado mo
lino, que si bien no existe partida 
presupuestaria concreta, se adquiría 
con cargo del remanente de teso
rería del ejercicio 2002. 

Que se unan esfuerzos entre dis
tintas corporaciones nos parece de 
lo más loalble, pero de ahí a procla
marse como paladines de la reivindi
cación y menospreciar lo ya realiza
do e ignorar lo que ya está en mar
cha, existe una gran diferencia que 
nos distingue a quienes nos hemos 
dedicado mucho más en culminar 
proyectos desde la constancia y se
riedad, frente a quienes inciden aho
ra, sin programa de gobiemo cono
cido, en anuncios de reestrenos, 
propuestas ya formuladas y alirones 
ala limón. 

lo poble). A gran part d'aquest poble 
i gent que ens visita, els llagostins 
tant li fan, i pot ser només valen anar 
a la revetlla, prendre alguna cosa 
amb els amics i bailar, que per a aixo 
són les revetlles, no? Dones no po
den; si no hi vas a menjar llagostins 
no pots! 

UNA IDEA 

Com que tant de criticar no esta bé, 
Joves d'Esquerra Verda aportara 
una idea a la comissió de festes: per 
que no ho feu en un recinte tancat?, 
o millar encara: com que la festa 
igual la fareu, per que no la feu al 
passeig de Fora-forat?, com que hi 
ha més lloc, hi podra · anar tota la 
gent que vulga gaudir de la revetlla, 
mengeono. 

Me n'he sortit una mica del tema 
principal, pero és real: jo vivia al 
camp. * Correu electrónic: jev@vina
ros.vilaweb.com 

l¡@(ji•I¡II·M JOSE A. GÓMEZ SANJUAN 

ta leyenda aurea 
· • Santiago de la Vorágine. Este 
personaje escribió en época me
dieval un libro famoso, famosísimo, 
titulado La leyenda aurea, volumi
nosa obra hagiográfica en que se 
recogen las vidas de numerosos 
santos ... unos reales otros albsolu
tamente inventados, por él o por la 
tradición popular. 

Hace dos o tres años publica
mos, a nuestras expensas, y distri
buimo~ gratuitamente en su ermita, 
en la festividad de Sant Roe, una 
biografía de este santo, para solaz 
de los feligreses y seguir con nues
tra costumbre de enriquecer el 
acervo cultural de Vinaros. No será 
ocioso dejar constancia de algún 
párrafo tomado ahora directamen
te de esta inexcusable obra. · 

Dice su autor que nació en 
Montpelier, ciudad de la región 
narbonense (obispaao de Narbo
na). "A los doce años de edad 
comenzó a mortifiCar su cuer
po .... 'Muertos {us progenitores, 
distribuyó entre los pobres su 
cuantiosísi!lliLhacienda .... Salió 
de su casa hacia Italia .. Hallába
se por entonces el país infesta
do por una terrible epidemia ... 
Entre ellas Roma, Aquapenden-
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Panfletos 
• La palabra 
mola. De ver
dad que sí. 
Dicen que el 
Partido Popu
lar ha felicita
do efusiva-
mente a Ja

cinto Moliner, por su agudeza y vi
sión política. 

Que cuatro pueblos -y otros que 
se sumarán- reivindiquen una pa
rada de los trenes de alta veloci
dad en la comarca, supone para el 
Partido Popular oportunismo y ac
tuación panfletaria. 

El PP tiene las cosas más claras. 
Ahora dice el señor Moliner que 
eso no es posible, que hace seis 
años, los jerifaltes de la RENFE, le 
dijeron que era Aldea y no Vinares 
la elegida. 

Y el buen Jacinto, hombre servil, 
hizo caso. Él sabe de realidades. 
No era caso de llevar la contraria a · 
los jefes. Así que, hombre conse
cuente, bien se cuidó de reivindicar 
la parada del AVE en Vinaros. 

Y consecuentemente, ahora el 
PP vota en contra. 

REALISMO 

O abstenerse en la votación de 
otorgar una calle a Caries San
tos porque como iban a ganar 
otra vez por mayoría absolu
ta ya le tenían destinada la ca
lle en otro lugar. Seguramente, por 
eso no lo habían nombrado hijo 

te y Cesena, etc. 
San Roque se alojó en un 1 

pital (de Piacenza) .... Y co 
mismo procedimiento de 
señal de la cruz sanólos a toe 
pero inmediatamente desp 
fue él quien cayo enfenno .. 
llegar a Montpellier ... fue cor 
cido a la cárcel... Todo lo 
portó el santo con admirable 
ciencia hasta que, por fin, e 
de agosto de 1327, a sus 
años de edad (nacería he 
1294/95, cuando Vinarós pas 
a ser señorío templario) .... 
1415, al regreso del concilio 
Constanza los padres conc 
res, libráronse por interce~ 
de san Roque de contraer 
horrorosa peste ... Su cuerpo 
llevado a Roma... En 1485 
restos fueron devueltos a M1 
pellier ... (luego) fueron hurta 
y llevados a Venecia ... La fiE 
de San Roque se celebra el 
de agosto ... ". 

A pesar de tan precisos deté 
biográficos, no es inverosímil, 
naciendo a Santiago de la Vor 
ne, que todo sea inventado y : 
Roque no haya existido nur 
Amén. 

predilecto al insigne artista. 
Los políticos inteligentes o¡:: 

por cosas reales, como eso de 
judicar obras a la baja, y luego < 
aparezcan las facturas suplem 
tarias que sean. Y sálvese el < 
pueda. 

Como el flamante diputado 
parecer, ya de vuelta de vaca< 
nes, y que rápidamente ha ne 
ciado con el conseller de tumc 
solución a todos los problerr 
Lástima que al flamante no le 
men nada, y mayor lástima es q 
esas soluciones no queden pi 
madas como acuerdos de las C 
tes Valencianas, y obliguen al 1 

cutivo a cumplir ese caudal 
acuerdos de pasillo. 

O presentar una moción a 
Cortes Valencianas, para que 
tas reivindiquen también las mcx 
nes que en la provincia se es 
aprobando en los plenos mun 
pales, en relación con la carret 
Nacional340. 

Pero no se está por la lalbor. 

MONTAR EL CIRIO 

Para el Partido Popular, sólo exi 
la política del acabase. La de m< 
tar un cirio por cualquier moti 
aunque sean por unos versos 
San Roe. Y si hace falté! interviE 
el Papa en el asunto. 

Y deberían reflexionar. 
De otra manera, los vemos d 

dale con la manivela a la ciclo: 
llenando el pueblo de panfletos. 
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VinarOs dificulta la ruta ibérica 
l. El abandono de los poblados de la localidad impide completar un 

recorrido por los yacimientos existentes en el norte de la provincia 1 
La indecisión municipal provocó una paralización de las 

excavaciones que se podrían volver a iniciar el año próximo 

EMILI FONOLLOSA 

L a ruta turístico-pedagógica 
que debía contemplar un iti
nerario por los tres poblados 

ibéricos que se encuentran en los 
términos municipales de Benicar1ó y 
Vinaros sigue sin hacerse realidad, 
ante el abandono de los yacimientos 
de El Perengil y el Puig. 

La ruta podría ya estar configura
da desde hace tiempo y hubiera ser
vido ya para dar a conocer a los es
colares el rico pasado ibérico de es
tas tierras, así corno ser un atractivo 
turístrccr,Sídesde el Ayuntamiento 
de Vinaros se hubiera cumplido con 
lo que le correspondía, según se re
conoce deSde fuentes de la Conse
lleria de Cultura. las excavaciones 
siguen paralizadas desde hace añQs, 
ante la indecisión municipal sobre 
qué tipo de obra realizar. 

OPCIONES 

Existe la doble opción de retirar de 
forma definitiva o provisionalmente el 
mirador y la cruz del Calvario para 
instalarla en las proximidades, permi
tiendo seguir las excavaciones y de
jar al descubierto todo el poblado en 
caso de que el traslado fuera definiti
vo. Parte de los terrenos afectados 
son de propiedad particular, lo que 
dificulta más la toma de decisiones. 

El nuevo concejal de Cultura, Joa
quim Arnau, ha realizado este vera
no una visita a los poblados para co
nocer la situación y el alcalde, Javier 
Balada. ha asegurado que el año 
próximo se reanudarán los trabajos 
en el poblado del Puig. 

VANDALISMO 

El vandalismo que se ha cebado con 
el poblado del Puig no ha sido con
trarrestado por una mayor atención 
hacia el mismo, como reconoce el 
arqueólogo de la Diputación, Muro 

Oliver. Vallas rotas, paneles informa
tivos destrozados... dan una pobre 
imagen del valioso yacimiento. 

La falta de mantenimiento ha he
cho también que la vegetación crez-

ca desmesuradamente. El yacimien
to del Perengil está en condiciones 
de ser visitado, salvo la necesidad 
de un mantenimiento. 

El Ayuntamiento de Benicarló ya 

puso en marcha las visitas al Puig de 
la Nao. La ruta de los tres poblados, 
cuando se complete, supondrá una 
visión del mundo ibérico con tres ti
pos de asentamientos. También in-

cluye la sección dedicada al mundo 
ibérico del museo que Benicarló ten
drá en el convento de San Francisco 
y el aula que se va a crear en las ca
ballerizas del Puig vinarossenc. 

Las cucañas, una tradición 
marinera que se ha olvidado 

Hasta los años ochenta, esta actividad era frecuente en la festividad de la Virgen del 

Carmen y los jóvenes disfrutaban compitiendo en un ambiente amistoso y sano 

REDACCIÓN 

• Los festejos marineros de la Virgen 
de Carmen, antaño, eran la gran 
atracción turística del verano, con los 
peculiares y famosos toros de calle, 
procesiones marítimas y cucañas. 

Ahora, son muchos los vinares
senes y gentes forasteras que año
ran este tipo de fiestas que organiza
ba la Cofradía de Pescadores. Allí, 
los . asistentes podían participar, de 
forma muy especial, en las cucañas 

del puerto. Así, todos los jóvenes se 
divertían con las carreras de nata
ción, de botes, de palo engrasado, 
entre muchas otras. 

IMAGEN 

En la foto de los años ochenta pode
mos ver la embarcación Joven Peral, 
del armador Agustín Vizcarro, con el 
palo engrasado colocado en la po
pa, para que los jóvenes intentaran 
pasarlo y así coger la bandera del 
extremo y lograr un premio. 

Como se dice que la vida da mu
chas vueltas y, cada vez más, loan
tiguo se pone de moda, a ver si una 
fiesta ·tan sana y arraigada vuelve 
otra vez entre nosotros. Serían mu
chos los que se emocionarían vien
do como se recuperan actividades 
que, en su día, les hicieron pasar 
momentos inolvidables. Además, los 
jóvenes de hoy en día descubrirían 
que hay muchas formas de pasarlo 
bien en compañía de los amigos y 
una de ellas es disfrutando del mar. 
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EI langostino, todo un referente 
1 

Este tradicional producto es un elemento muy importante en 

nuestra gastronomía local y reflejo de las raíces de sus habitantes 

A lo largo de la historia, numerosas personalidades han mostrado 

su sorpresa al degustar el crustáceo que es la imagen de Vinares 

FITO SALES 

E 1 paladar del visitante de 
nuestra ciudad queda siem
pre gratamente sorprendido 

ante nuestra variada y exquisita gas
tronomía local. Sin duda alguna, la 
calidad de los ingredientes del mar, 
de la tierra, combinados o separa
dos, complementan a recetas de 
platos muy sugerentes. 

La gastronomía de un pueblo es el 
claro reflejo de sus gentes y costum
bres, de su pasado; recetas y for
mas que se heredan de padres a hi
jos. Las fiestas del Langostino tam
bién tienen su historia. Fueron crea
das como reclamo turístico el año 
1963 a iniciativa del entonces alea!-
de Francisco José Balada. 

A través de este producto,Vinaros 
se ha dado a conocer por todo el 
país y parte de Europa. El langostino 
de Vinaros ha estado representado 
en ferias de Turismo tan importantes 
como las de Barcelona, Bilbao, Za
ragoza y Madrid. 

IDENTIFICACIÓN 

Nuestra cuidad se identifica tanto 
con este producto que el dibujo del 
Llangostino ha sido elegido como 
marca turística de Vinaros. Persona
lidades muy importantes y restaura
dores de reconocido nombre han 
dado fe de tan exquisito sabor. Entre 
ellos destacan los Reyes, presidente 
del gobiemo, Karlos Argiñano ... 

La cocina con Llangostinos ocupa 
un lugar predominante en nuestro 
recetario y permite desarrollar una 
gran imaginación y maestría de 
nuestros restauradores, ya que ela
boran una gran variedad de platos. 

El porqué tiene fácil explicación: 
La disposición marítima de esta cos
ta es idónea para encontrar langosti
nos de un sabor único e inimitable. 

Estos langostinos que nacen en la 

TRANSPORT ESCOLAR: ESO - VINARÓS 
HORARI DELS AUTOBUSOS CURS 2003/2004 
~lES ~lEOfO~DO QUlE~O~ 

ANADA: DILLUNS, DIMARTS, DIMECRES, DUOUS 1 DIVENDRES 

ZONA NORD: C MONTERO ZONANORD ZONA SUR: CALA PUNTAL 

N2 HORA TRAJECTES N2 HORA TRAJECTES N2 HORA TRAJECTES 

7.30 CALA MONTERO 7.40 DUC VENDOM 7.30 BAR MELI 

EL BARCO CUATRO CAMINOS BARRANCO SALINES 

CUATRO CAMINOS 2 AV. TARRAGONA 3 PLAZA TOROS 

MERCADO NA MERCADO NA H. MAJESTIC 

Mº AUXILIADORA AV. LIBERTAD 7.55 lES LEOPOLDO Q. 

7.55 lES LEOPOLDO Q. PICASSO 

7.55 lES LEOPOLDO Q. 

desembocadura del Ebro, la corrien
te marítima los arrastra a nuestra 
costa donde existen unos caladeros 
perfectos para que la salinidad del 
agua sea la idónea. También el suelo 
de estos caladeros es perfecto para 
la alimentación de estos crustáceos. 
Como resultado y, a diferencia de 
otros, unos langostinos con la came 
dura, máxima exquisitez y calidad. 

La Asociación de Hostelería de 
Vinaros, creada hace 1 O años, que 
ha contribuido a la promoción de es
te producto, sirvió el pasado mes de 
agosto 250 kilos de Llangostinos 
hervidos en su punto natural sin adi
tivos y que permitieron a vecinos y 
visitantes comprobar su calidad. 

ZONA CENTRE 

N2 HORA TRAJECTES 

7.45 IGLESIA 

4 PICASSO 

8.00 lES LEOPOLDO Q. 

5 
7.45 PLAZA 1 MAYO 

8.00 lES LEOPOLDO Q. 

7.45 AV. LIBERTAD 

A Mº AUXILIADORA 

8.00 lES LEOPOLDO Q. 

7.45 IGLESIA 

B PICAS SO 

8.00 lES LEOPOLDO Q. 

7.45 PICASSO e 
8.00 lES LEOPOLDO Q. 
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• Eva Collado Quixal y Ramón Valenzuela Martí se casaron el pasado 16 de agosto en 
el Ayuntamiento de Vinaros. En un día tan especial, pudieron desplazarse en un precio
so coche propiedad de Juan Lozano hasta el restaurante Duc de Vendóme, Jugar en el 
que celebraron su banquete de bodas. La ceremonia fue oficiada por Jordi Romeu. 

• El matrimonio Viñes celebró el pasado domingo, día 7, su sesenta aniversario debo
das. En una jornada cargada de emoción, esta pareja de enamorados quiso compartir 
su dicha con familiares y amigos. Para ello, organizaron una divertida verbena y una 
merienda en el Club del Jubilado del Hogar del Pescador, del que son habituales. 

• El pasado domingo, Ramón FC'rcadell recibió el sentido homen~je de sus amigos. La 
fiesta tuvo lugar en un restaurante de la población y a lo largo de la misma protagonizó 
un merecido reconocimiento. El homenajeado agradeció el cariño de los que le han 
acompañado en todas las circunstancias y que, pese a la distancia, siempre están ahí. 

• El premio del último sorteo de la revista digital Vinaros.News, patrocinado por Foto 
Arts, ha sido para Alejandro García Safont, vecino de Benicarló, quien se ha llevado a 
casa un catalejo de estilo antiguo y con lente de gran aumento. Desde aquí, nuestra 
más sincera enhorabuena al ganador de tan pr:eciado artículo. Cabe recordar que Vi
naros.News es una publicación, que se edita a través de Internet, está coordinada 
por Emili Fonollosa, uno de los habituales colaboradores del Diariet. 

• Javi Sanz y su familia han pasado unas interesantes vacaciones de verano visitan
do algunos de los volcanes más conocidos de nuestra geografía. El Teide y el par
que de Timanfaya, en Lanzarote, fueron testigos de los días de descanso de los cua
tro aventureros vinarossencs que, sin duda, disfrutaron de un paisaje encantador. 

• La inauguración de la muestrá 'Arte nuevo para un mundo nuevo' sirvió para que 
los habituales a estos eventos culturales departieran a cerca de las obras expuestas 
y, como no, sobre los últimos acontecimientos de la localidad. La presencia, en el 
auditorio, de algunas de las principales autoridades municipales dio pie para ello. 



Del 1-3 al 20 de septiembre de 2003 

• La entrañable familia Neselius, a la que vemos en la foto, tras sus vacaciones en 
Vinaros regresó a su ciudad natal, Goteborg {Suecia). Se acaban de marchar y ya 
están pensando en regresar el próximo año para disfrutar del sol y los encantos vi
narossencs. No cabe duda de que nuestra ciudad tiene muchos amigos por todo el 
mundo que saben apreciar sus cualidades a la hora de elegirla como destino vaca
cional temporada tras temporada. Siempre serán bienvenidos. 

• Los vecinos de la calle Socorro celebraron su fiesta el pasado martes, día 9. Por 
este motivo, pasearon la peana hasta la iglesia Arciprestal, dónde participaron de la 
eucaristía. Tras el acto religioso, se reunieron para refrescarse en compañía de fami
liares y amigos. La dedic~ción de los mayorales hace que la fiesta no se pierda. 

• Tras unos meses de aprendizaje, los alumnos de cerrajería del taller de ocupación 
Zona Museística 'Mari Terra' empiezan a descubrir los secretos de la disciplina en la 
que han centrado sus estudios. Además, comprueban cómo su dedicación se com
plementa con la del resto de talleres que se imparten en la ermita de Sant Gregori. 

• En el bar Bon Matí, en numerosas ocasiones y especialmente a ,la hora del café, po
demos ver a la titular de dicho establecimiento, Amparo, junto a su madre María y su 
preciosa nieta Silvia. Las tres representan tres generaciones de una misma familia vi
narossenca. El pasado tiene mucho que contar y el Muro mucho por aprender. 

• Nuestro buen amigo Guillermo Marquín y su esposa Pilar vienen todos los veranos 
desde Bilbao a Vinaros para pasar un largo periodo vacacional en su piso del Paseo 
Marítimo. Naturalmente, a ambos les acompaña habitualmente su yerno, Luis. Con el 
paso del tiempo, esta familia se ha ganado muchos y buenos amigos en estas tierras. 

• Los pasados martes y miércoles, Vinaros recibió la desagradable vista de fuertes 
vientos. Pese a que no se registraron incidentes destacables, las violentas rachas hi
cieron que la valla de las obras del antiguo San Sebastián cayera, provocando algún 
'susto' que otro a los vecinos que circulaban con su vehículo por el Paseo Marítimo. 



De todo 
un poco 

• Pasó sus vacaciones con su madre, Teresita Gombau, viuda de José Valls Pruño
nosa, su hijo e ilustre vinarossenc, José Francisco Valls Gombau, magistrado y co
nocido director de la' Escuela Judicial de España. Estuvo acompañado de su esposa. 
• Nuestro habitual redactor, Salvador Quinzá Macip, y su esposa lnma Ramón, pasa
ron unos días de sus vacaciones de verano en la tuñstica y hermosa isla de Ibiza. 
• J. Navas presentó el lunes su espacio deportivo en Canal 56, con buena acogida. 

• El venidero 4 de octubre se unirán en matrimonio el presidente de la Unió Ciclista, 
Juanma Solsona Vizcarro, y su novia, Emma Bas, directora de los servicios informa
tivos de COPE Maestrat. El deseo de la mejor felicidad para la joven pareja. 
• Ha visitado a sus padres, Antonio y Manuela, Susana, periodista que trabaja en el 
gabinete de prensa del candidato a la Generalitat de Catalunya, Pascual Maragall. 
• Tras el mes de agosto, regresaron a Barcelona Enrique Sanz y Rosa Mari Ayza. 

• Vinares dedicará una calle a la población argentina de Río Cuarto, provincia de 
Córdoba. Así lo hizo antes esta población, dónde existen lazos vinarossencs. 
• Tras la veda, volvieron a la faena las 20 barcas de la flota pesquera local. 
• Estuvo unos días en Vinares Pepe Adsuara, ex-alcalde de Alcorisa (TE) y senador, 
con su esposa, alojándose en el piso que tienen aquí y que es de su propiedad. 
• Los chequeos serán para pacientes de más de 40 años, sanos y con previa cita. 

• El descenso del Vinaros C.F. pasa factura. La presentación y asamblea, tarde y a 
urtadillas. Grau apalabró por su cuenta y riesgo a Javi Prats, lesionado y rechazado 
por el Onda, por 1.800.000 pesetas. Para pagar agosto, talones sin fondos. Se habla 
de su dimisión pues al trabajar en Valencia no puede atender bien al club. 
• Sigue visitando la casa Membrillera, en al calle Socorro, mucha gente. 
• Estuvieron aquí M.A. Baila y su esposa Carmen Cabra, con su hija Claudia. 

• Una representación del Carnaval particiPó en las fiestas de la vendimia de Reque
na y mereció buenas muestras de simpatía y aplausos por su gran espectacularidad. 
• Pasó unos días de agosto desde Argentona (B}, Clotilde Ayora, viuda de P. Vergés. 
• Con sus padres, Benigno y Maña Teresa, en su residencia veraniega de la calle 
San Francisco, pasaron unos días Javier y Maña de los Ángeles, con sus hijos geme
los, Javier y Beatriz. Todos disfrutaron de los encantos de la playa vinarossenca. 

• Ángel Juan Navarro, licenciado en Químicas, y su esposa Magdalena e hijos, des
de Tarragona, pasaron unos dias en Vinarós con sus padres, Ángel y Concepción. 
• Los aficionados a! surffing practicaron este deporte aprovechando el oleaje 
• B. Blasco García, ex-juez de Vinaros, estuvo en la ciudad con su esposa e hijos. 
• La excursión organizada por ia A.C.R. del Ama de Casa a Egipto, se inició el pasa
do lunes, día 8. Se desplazaron unos 50 turistas que viajarán incluso por el Nilo. 

• Pasó unos días de descanso en Vinares el conocido Rafael Murillo Tapia, con su 
hermana Ana, y su madre Sagrario Tapuia, que es viuda de Marcelino Murillo. 
• La exposición colectiva del Auditorio está siendo muy visitada. Bajo el titulo 'Arte 
nuevo para un mundo nuevo' cuenta con a participación de jóvenes artistas de niv~l. 
• Para pasar veinte días en Vinares con sus familiares, llegaron desde Aix-en Pro
vence (F), donde viven, Emon Caraceno y su esposa, Victorina Marcos Matamoros. 

• Vinarós repitió, en agosto, una ocupación turística del 95%. Este año se notó un 
receso del poder adquisitivo de los turistas que se ha dejado notar en los estableci
miento hosteleros y el comercio de la ciudad. Se ha notado en incremento de fran
ceses y han caído los turistas alemanes. Catalanes y aragoneses siguen al frente. 
• Desde Zaragoza, José Sainz Preciados que, desde 1980, viene en septiembre. 
• Pepe Borrás y su esposa, Toñi, titulares de la prestigiosa sala de fiestas Julivert, 
pasaron sus jornadas de vacaciones en las afortunadas islas de Ibiza y Formentera. 

IMÁGENES 

• Ya se acerca el momento de la vuelta. Ramón Pedrol Doñate 
vuelve a casa tras haber disfrutado de unas vacaciones muy agra
dables en su pueblo natal. Volverá con sus hijas, Pamela que vive 
en Miami, y con Alina, que reside en Brooklyn. 

• Joan Manuel Marco Cos (de pie) y José Luis Antón Blanco, que 
fueron jueces de Vinares, ejercen ahora como magistrados en 
Castellón. Marco Cos, presidente de la sección segunda, opta al 
máximo cargo en la Audiencia Provincial el próximo día 27. 

• Paco Puchol ha sido el comisario de la exposición de pintura del 
ecuatoriano Guayasamin que se ha celebrado durante los meses 
de julio y agosto en el Museo de Valencia. La muestra, organizada 
por la Generalitat, ha tenido gran poder de convocatoria. 



• La flamante pareja fonnada por Juan y Rosa contrajeron matrimonio recientemente. La cere
monia religiosa se celebró en la Verge de Remi y el banquete de boda tuvo lugar en el restauran
te El Plá deis Catalans en Aldea. El destino elegido para disfrutar de su luna de miel fue Guate
mala donde sin duda habrán tenido oportunidad de encontrar paisajes exóticos y nuevos para 
ellos. Desde estas líneas les deseamos lo mejor para su futura vida en común. 

Fiesta en Agustín Comes 

• El conocido político catalán del Partido Popular, Alberto Femández Díaz, 
pasa parte del verano en la finca El Cau de Vinaros, desde donde acude 
con frecuencia al mini-tenis propiedad de Vicente Mayola. En esta ocasión 
aparece con su buen amigo, el ex-alcalde Ramón Bofill Salomó, con el 
que ha compartido momentos de conversación y descanso. 

• Los vecinos de la calle Agustin Comes, celebraron, como era menester, 
la fiesta anual en medio de un gran ambiente y annonía. El alcalde de la 
ciudad, Javier Balada, realzó el acto con su presencia que fue muy esti
mada y alabada por todos los que allí estaban presentes. 

• Car1es Santos ha pasado muy buenos momentos durante el verano en su querida ciudad de Vi
naros que tanto le aprecia y le admira. Como el verano ha sido muy caluroso, Car1es Santos no 
ha tenido inconveniente en despojarse de la camisa para hacer frente a estas temperaturas que 
nos han martirizado a todos, alcanzando cifras que no recuerdan ni los mayores. 
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Impacto ambiental (VO 
E 1 Estudio de Impacto Am

biental de las Actividades Ca
lificadas. Los Nitratos (VI) 

Antes de entrar de lleno en apor
tar matices a las declaraciones apa-
recidas en la prensa, centraremos el 
problema planteado: La contamina
ción de las aguas, según indica la 
Ley de Aguas, se define como: "La 
acción y el efecto de introducir 
materias o formas de energía o in
ducir condiciones en el agua que, 
de modo directo o indirecto, im
pliquen una alteración pe~udicial 
de su calidad en relación con los 
usos posteriores o con su función 
ecológica". La legislación que se 
aportó en anteriores artículos tam
bién le es aplicable. El caso que nos 
ocupa trata de la contaminación por 
nitratos. El origen y las conclusiones 
se aportaron en el artículo anterior. 
Este artículo pretende aclarar los 
interrogantes a los políticos que 
surgieron en la prensa, por tanto,. 
es del máximo interés para ellos. 
Veamos previamente cómo gestio
nar, a nivel municipal, este impacto 
ambiental sobre los acuíferos: 
- Primero: Se debe recopilar la infor
mación, analizarla e interpretarla. Es
ta fase se llevó a cabo por el autor 
de este artículo, en fecha 15/3/94, a 
través de la Confederación Hidro
gráfica del Júcar: Planos sobre las 
Normas de Explotación de la Unidad 
Hidrogeológica 08.1 O. Plana de Vi
naros-Peñíscola Febrero 1991 . Es
cala 1:75.000. 
-Segundo: Se debe transmitir e in
formar al respecto, y así el 31 de oc
tubre y 4 de abril de 1994 se en
tregó informe relacionado con el pro
blema (ver apartado 3.09), se propu
so ordenanza para la regulación y 
control el día 2/5/94. Se notificó co
mo tema prioritario el 19/7/95. Se in
cluyó en el PGOU de 1998, y se pu
blicó en el Diariet, copiada textual
mente sin mi conocimiento y sin 
mencionar su origen, el día 5/12/98. 
(Punto 5). Se informó en la Comisión 
de MA, en fecha 1 0/1 0/95 (Ver pun
tos: 2.1.4 ;.2.1.5., 1.2.2 y 1.2.3.) . 
Asimismo se propuso una charla al 
respecto, a través de la licenciada, 
señora Marga Gascón, de Vinaros, 
en fecha 4.10.96 y no se llegó a ce
lebrar. 
- Tercero: Se debe incluir su pro
blemática y medidas correctoras en 
el EIA de las Actividades Calificadas, 
dentro del PGOU, ya que una parte 
del problema viene de la falta de 
control de los vertidos de purines de 
las explotaciones ganaderas, como 
ya se indicó en el anterior artículo, 
amén del exceso del abonado de 
suelos. Se presentó como trabajo de 
detalle (puntos 1 y 2), en 16(junio de 
1997, (23/6/97) y posteriormente en 
la Comisión de MA el 9/1/98 con el 
informe favorable de los señores Oli
ver, Valles, Fort, Redó (Gaspar), 
Alonso, Rokiski y Redó (M" Carmen). 
El ex alcalde Jacinto Moliner los de
sestimó en un comunicado de fecha 
13/2/98, (con desconocimiento total 
sobre estos incómodos problemas 
para él, pero que eran y son Ley, y 

ahora exigible por la Unión Europea). 
El documento no 6 del Contencioso 
Administrativo (CA) contiene un texto 
exhaustivo sobre la contaminación 
por nitratos, el no 44, y otros, del 38 
al 41 . Todas las referencias mencio
nadas las tiene el Ayuntamiento en 
los informes que constan el mencio
nado (CA). 
- Cuarto: Ahora salen los problemas 
que en su día se plantearon, pero 
que por lo descrito se pueden dedu
cir las consecuencias, y podremos 
matizar, ahora, los argumentos que 
aparecieron el la prensa (ver Vinaros, 
del día 6/9/03). 
- Punto a): No había desconocimien
to, en que no se hizo caso del pro
blema, pues este tema no es nuevo. 
- Punto b): Si las aguas ya están 
contaminadas, no hay medidas mila
grosas, sino aplicar la gestión que se 
propuso. 
- Punto e): Es lógico, pues el ex al
calde tantas veces mencionado, so
lo se preocupó de la fachada, la 
ocupación del suelo. Parece ser que 
el nuevo consistorio se habrá de de
dicar, como dice nuestro actual al
calde, a mejorar "la calidad de vi
da", a las "actividades y realida
des", dejando para otros los gran
des proyectos. Diseñada la fachada, 
habrá que arreglar el subsuelo. 
- Puntó d): Es consecuencia de la 
ausencia de sistema de· gestión del 
medio ambiente, derivado del EIA, y 
de las actividades que se desarrollan 
en nuestro territorio.Estas conse
cuencias son a corto plazo, veremos 
que pasará con las aguas potables a 
largo plazo. 
- Punto e): Este argumento tiene una 
parte que es factible a corto plazo, la 
prevención , pero la reducción no. 
No puede eliminarse la contamina
ción de un acuífero, per se, a corto 
plazo, lo que sí puede es dejar que 
con el tiempo y la renovación de los 
nuevos caudales de entrada, baja el 
nivel de contaminación. Por cierto, 
para beber no deben superarse los 
50 mg/litro, y en Vinaros hay mu
chos acuíferos que los superan . 
Otros no. Otra forma de evitarlos 
sería captar las aguas a mayor pro
fundieJad, ya que las máximas ::;on
centraciones se encuentran siempre 
en las cercanías del nivel freático, 
para entendemos, del nivel en el que 
las aguas están en contacto en su 
superficie, con el aire, en los pozos 
de captación. 
- Punto ~: La constancia sí existía, lo 
que ocurría es que nadie la había 
puesto sobre el tapete. Hacen falta 
técnicos municipales que conozcan 
estos problemas y los vayan siguien
do, pues es imposible imaginar que 
todos las municipios se tuviesen que 
gestionar desde la Administración. 
Ellos facilitan la información y volvien
do a leer el punto primero de este 
artículo, se puede llegar a la ·solución 
municipal específica. 
- Punto g): Ya dijimos que la conta
minación de las aguas es de carác
ter difuso, y es como una·gotera, el 
agujero (el foco contaminante), no se 
encuentra en donde nos cae la gota 

de agua (el agua contaminada). 
- Punto h): La explicación es com
pletamente al revés. El goteo sirve 
para adicionar el abono de forma 
controlada, es decir en función de la 
capacidad de asimilación de las 
raíces, con lo que no se consume 
abono en exceso y en consecuencia 
no se envían tantos nitratos a las 
aguas. Luego esta medida es co
rrectora para paliar el problema. 

El problema que está descontrola
do es el que proviene de las Activi
dades Calificadas, que generan puri
nes, las explotaciones ganaderas, 
pues no se puede regular la canti
dad de nitrato vertida a los suelos. El 
problema es más grave si la activi
dad, encima, no tiene licencia. Este 
caso ha ocurrido en la localidad de 
Vinaros y se me vetó demostrarlo en 
el CA 
- Punto i): Las determinaciones 
analíticas que se hagan pueden no 
estar orientadas a detectar los nitra
tos. Conselleria llevaba a cabo con
troles sobre este particular, cada 
seis meses. Lo que habría que ver 
de estas analíticas es qué paráme
tros controla. Es como una persona 
que va al médico. No le hace un 
análisis de todo, sino de aquello a lo 
que el médico considera hacer, en 
función del tipo de problema que 
presente el paciente. Por ejemplo,
volviendo al problema de las aguas 
de bebida, hay o de riego hay otros 
problemas más complejos: Presen
cia de pesticidas, detergentes, acei
tes, grasas, restos de lacas o disol
ventes de las fábricas, etc.. . Éstos 
son mucho más nocivos, pues pue
den entrar en la cadena alimenticia a 
través de las hortalizas, por ejemplo, 
y producir enfermedades mucho 
más peligrosas. ¿De quién será la 
responsabilidad si algún día los análi
sis detectan este tipo de contami
nantes, de los que también se in
formó al Ayuntamiento, cuya máxi
ma responsabilidad será del hoy ex 
alcalde, señor Jacinto Moliner, antes 
de tramitar en EIA ? Aquí queda para 
la historia. "El Ayuntamiento no de
seó enriquecerse con esta infor
mación para Vinares". 

En fin, creo que con este artíulo se 
han aclarado algunos aspectos del 
problema, con relación a las declara
ciones hechas a la prensa, para los 
ciudadanos y las autoridades políti
cas. 

Es evidente que cuanta informa
ción al respecto sea precisa y el 
autor del artículo la posea, está a la 
disposición de quienes precisen más 
aclaraciones , políticos o no. En 
nuestro próximo escrito aprovecha
remos de nuevo el paréntesis legisla
tivo para exponer otro problema 
puntal, el derivado de los riesgos de 
inundación, dejando momentánea
mente, de nuevo, los temas publica
dos bajo el epígrafe impacto am
biental, de los cuales, todos estos 
que mencionamos, forman también 
parte. * Tomás Ero/es Gausachs es in
geniero industrial y perito indus
trial químico. 

l•jijiiii·IIM AA. VV. DE VINAROS 
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CALDRIA RECORDAR 
QUE EL NOM DEL 

BLE ES VINAROS. 

EL PARTIDO SOCIALISTA 

NACIÓ CLANDESTINAMENTE 

POR ESO ESTUVO TANTOS AÑOS 

ESCONDIDO ENTRE LA GENTE. 

DEL PARTIDO SOCIALISTA 

PABLO IGLESIAS FUE SU PADRE, 

Y ÉL LO ESTUVO CRIANDO 

SIN QUE LO SUPIERA NADIE. 

DON ADOLFO SUÁREZ 

HOMBRE MUY TRABAJADOR 

SUPO DIRIGIR A ESPAÑA 

CON MUCHÍSIMO VALOR. 

DE PRESIDENTE ESTUVISTE 

NO PUDISTE TERMINAR 

TUVISTE QUE DIMITIR 

PORQUE LO VISTE MUY MAL. 

EN ESPAÑA HAY MUCHA GENTE 

DISFRUTANDO DE UNA FAMA. 

EN VINAROZ LA TENDRÁN 

LOS SEÑORES ROMEU Y BALADA. 

EN LA HISTORIA DE VINAROZ 

VAIS A QUEDAR REFLEJADOS. 

PORQUE SERÉIS LOS MEJORES 

QUE POR ELLA HAN PASADO. 

LAS OBRAS EN VINAROZ 

NUNCA SE PODRÁN PARAR, 

PORQUE ESTOS DOS HOMBRES, 

DE UN PUEBLO, HARÁN UNA CAPITAL. 

EN VINAROZ, DENTRO DE UN AÑO, 

TODOS ESTAREMOS VIENDO 

QUE SERÁ MUCHA VERDAD 

LO QUE YO ESTOY ESCRIBIENDO. 
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Beth, Danni i Manu, tres 
triomfadors a Peníscola 

Si el temps no fa de les seues, els tres joves concursants d'OT, que ara estan de 

gira per tot el país, oferiran un concert avui dissabte, 13 de setembre, a Peníscola 

FITO SALES 

L a segona edició del progra
ma Operación Triunfo ha fina
litzat i, a !'igual que l'any pas

sat amb els participants de la prime
ra edició, estan fent una gira per tot 
el país. Aquesta passara per la nos
tra comarca avui dissabte, 13 de se
tembre, concretament a Peníscola, a 
!'explanada del Port. on es fara un 
concert amb l'actuació de Beth, 
Danni Úbeda i Manuel Carrasco. 

El Diariet va parlar amb Beth i 
Danni Ubeda. L'entrevista va ser pel 
móvil. Beth va agarrar el telefon i ens 
va respondre justament en el mo
ment en el qual esfdven fent les pro
ves de só i veu per al primer concert 
de la gira, que tenien aquella mateixa 
nit a Morales de Toro (poble de Za
mora). Els joves cantants ens van 
comentar com sera el concert de 
Peníscola. Així, Danni va dir qu~ han 
canviat el repertori de la seua gira, ja 
que es tractara d'un concert amb te
mes molt personals, part del disc, al
guns temes de !'academia i can¡;;ons 
que els agraden a ells. 

Beth comentava que espera 
aquest concert amb moltes ganes. 
"La gran majoria d'actuacions 
d'aquest estiu les faig amb Dani 
Úbeda, pero a Peníscola el fet de 
ser un concert amb dos compa
nys com Danni i Manuel sera més 
especial i podrem cantar temes 
conjuntament". 

Ens van comentar que havíem 
sentit parlar molt de Peníscola. De 
fet, Dani va dir que els seus pares hi 
van estar de vacances, pero no el 

van portar. Tot i aixó, va dir que ha
via sentit parlar meravelles. Per la 
seua banda, Beth, que, amb 22 
anys, va participar en la segona edi
ció del programa OT i va ser la re
presentant d'Espanya a Eurovisió, va 
afirmar que "conec Peníscola, pero 
tinc una amiga que va tots els es
tius i pnicticament conec aquesta 
localitat sense haver-hi estat". 

TRES XICS DE 22 ANYS 

La catalana va estudiar el primer 
curs de comedia musical i sempre 
havia somiat ser cantant. Abans 
d'entrar a !'academia havia cantat en 
diferents orquestres. El seu estil de 
p=¡ls rasta i els piercings li donen un 

look diferent i personal. 
Danni Úbeda també té 22 anys i 

és de Jaén. Sempre li havia agradat 
cantar, pero mai s'havia dedicat pro
fessionalmet. La seua cara sempre 
esta somrient. Un somriure que en
candila a una gran quantitat de jove
netes de tot el país. Ha estat influen
ciat per artistes com ara Alejandro 
Sanz i Diego T arres. 

Finalment, Manu Carrasco, també 
de 22 anys, va naixer a Huelva. Era 
pintor i tampoc tenia massa expe
riencia al món de la música, pero va 
ser el segon finalista del programa 
OT. Sempre va amb una cinta al pél i 
un estil de samarretes etniques i 
complements hippys. 
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ARIES 

Tu brujita: 
Horóscopo 
y consejos 
LOLA MONREAL 

• Durante esta semana puedes sentir una gran animación, 
pero no te precipites en actos y decisiones que tengan que 
ver con tu profesión. Las relaciones sociales o sentimentales 
pueden ser ajetreadas. Tu mejor día será el jueves. 

TAURO 
• Las relaciones con tu entorno, tus amigos y tu pareja pue
den ser muy felices durante estos cflaS que se Henarán de 
sentimientos . Una propuesta de trabajo que ya dabas por 
perdida te llegará inesperadamente. Tu día, el lunes. 

ÚIIINIS 

r • Tendrás que ajustarte al presupuesto, porque últimamente 
estás teniendo muchos gastos. 8 aspecto laboral provocará 
.celos o suspicacias. Semana favor:able para el amor y las di
versiones. Aprovecha con tu pareja Tu cf1a, domingo. 

cAllea 
• Gastarás más que en semanas anteriores, aunque no de
bes preocuparte, ya que tu nivel económico se mantiene o 
incluso puede aumentar. Tu familia no estará demasiado exi
gente, porque ya se siente bastante ·quetida. Tu día, martes. 

LEO 

• Esta semana te será favorable para todo lo relacionado 
con comunicaciones o noticias. Deberás hacer un viaje o 
pequeño desplazamiento y será fructífero. Las relaciones 
con tu entorno te darán una sorpresa. Tu día, el domingo. 

VIRGO 

• Durante esta semana habrá mucha actMdad tanto en tu 
hogar corno en tus relaciones personales. Una reuníón y 
agradable te dará la posibilidad de descubrir o enterarte de 
cosas sobre alguien que quieres mucho. Tu día, el sábado. 

UBRA 

• En el amor sigue existiendo inseguridad, miedos y dudas. 
Esta actitud tuya puede acabar por hacer mella en la pacien
cia de tu pareja. Necesitas. mucha calma e intentar centrarte 
en lo que realmente te interesa. Tu mejor día será el viemes. 

ESCORPIO 

• Haz uso de tu buen humor y de tu carácter risueño y quita 
importancia a los comentarios de la gente celosa. En tu tra
bajo necesitan que estés con los cinco sentido: Los proble
mas personales hay que dejarlos en casa. Tu dfa, miércoles. 

SAGITARIO 

• Dedicarás la semar~a a buscar una nueva opción laboral, 
que llene tus expectativas. Tus esfuerzos darán fruto gracias 
al apoyo de un amigo. Buen momento en el amor. Tu fan
tasía puede poner el toque especial. Tu día, el jueves. 

CAPRICORNIO 

• Posibilidad de tener algún disgusto con tu pareja o tu fami
lia debido posiblemente a motivos extemos. Encontrar la so
lución será mucho más sencillo si tratas de ver la situación 
desde fuera. Durante esta semana podrás usar el sábado. 

ACUARIO 

• Las palabras que eliges para expresar lo que quieres y 
sientes no son muy acertadas. Sería bueno que prestes un 
más de atención a los detalles cuando quieras comentar al
go. La amistad y el amor irán de la mano. Tu día, domingo. 

PISCIS 

• Te encontrarás con un pequeño problema económico y 
~arás el apoyo de un aJ11igo, que no te fallará. El') el 
entomo laboral tendrás nuevas responsabilidades, aunque 
también más estrés. Tu día esta semana será el domingo. * CONSULTADETAROT:964402225 
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Nuevo patrón en la Cofradía 
Jaime R. Federico Prats sustituye en el cargo a Gonzalo Velasco 

Gombau, que ha ejercido como Patrón Mayor durante doce años 1 
Esta semana, debido a los fuertes e intensos vientos, la mitad de 

embarcaciones de las distintas pesqueras no se hicieron a la mar 

ANDRÉS ALB/OL 

J aime R. Federico Prats es el 
nuevo Patrón Mayor. Con la 
última votación del pasado 

miercoles, día 1 O de septiembre, fi
nalizó el periodo electoral para la 
elección de la Junta General, Cabil
do Rector y Patrón Mayor de la Co
fradía de Pescadores San Pedro. 

De esta manera, Jaime sustituirá 
en el cargo durante los próximos 
cuatro años a Gonzalo Velasco 
Gombau, que ha sido Patrón Mayor 
en los últimos tres mandatos, es de
cir, doce años. Jaime es el armador 
de la embarcación de arrastre Alam
ple Tres y ha sido siempre patrón de 
pesca. Este pescador vinarossenc, 
en la actualidad, se encuentra jubila
do desde hace tres años. 

ACTMDAD DE LA SEMANA 

Por otro lado, en lo que se refiere a 
la actividad del sector, cabe desta
car que ha sido una semana ventosa 
para todas las modalidades de pes
ca, ya que los fuertes aires del NW 
azotaron las aguas con tanta fuerza 
que la mayoría de embarcaciones de 
las distintas pesqueras no se hicie
ron a la mar la mitad de las jamadas. 

La pesca de arrastre ha sido la 
más beneficiada o, por lo menos, a 
la que menos le han afectado los 
vendavales, pues tan sólo un par de 
bous no partieron a faenar un día. 
Las especies mayoritarias que se 
capturaron fueron: Pescadilla, a 6 
euros/kilo; salmonete, de 2 a 4; cala
mar, a 15; peluda, a 7; galera, a 3; 
cintas, a 2; caracol, a 1 O; caballa, a 
1; jurel, a 2; pota, a 3; rubios, a 0,50; 
sepia, a 9; pulpo raquero, de 1 a 5 
(según tamaño); mollera, a 3; can
grejo, a 1; rape, a 8; y congrio, a 2. 

FLOTA DE CERCO 

La flota de cerco faenó a duras pe
nas. De esta forma, el pasado lunes, 
entre 4 traíñas pillaron 1 .1 09 cajas 
de sardina, que se cotizó de 14 a 22 
euros/caja (12 kilos) . El martes no 
salieron a caladero por el fuerte vien
to. El miércoles, igual. Y el jueves en
tre seis barcos atraparon 2.1 03 ca
jas de sardina a 12. 

La procedencia de estas embar
caciones fue la siguiente: Tres loca
les, una de Almería, una de Adra, y 
el resto del Grao de Castellón. 

La flota artesanal también trabajó 
dispar, con algunas extracciones de 
lenguado a 22 euros el kilo. 

MARRAJEROS 

Por su parte, la marrajera faenó un 
día solamente, para llevar hasta la 
lonja vinarossenca varios ejemplares 
de peces espada, que se pagaron 
de 7 a 1 O euros el kilo. Y, finalmente, 
comentar que la pesca del gran atún 
con anzuelo únicamente atrapó una 
tonyina que dio en báscula un peso 
total de 116 kilos, siendo adquirida 
por un comprador de aquí. 

ESPECIE. La medusa 'Carabela' no es muy común por nuestras playas aunque, en ocasiones, se ha podido localizar en alta mar. 

Las medusas 'Born de vela' narcotizan a sus presas 
• Durante los veranos aparecen 
por las playas medusas que 
ocasionan molestias y picadu
ras a los bañistas. Pero por 
suerte y por lejanía con el Atlán
tico, nuestro litoral no se ve 
afectado por un tipo de medu
sas en especial que es la cono
cida por la temible Carabela o 
Galera portuguesa. Sólo en alta 
mar se dio en cierta ocasión 
algún ejemplar. Su nombre 
científico es Physalia physalis. 

También es apodada Fragata. 
Por esta zona la llaman Bom de 
vela. Estos animales pertenecen 
al orden de las Sifonóferas y se 
trata de celantéreos coloniales. 

A primera vista vemos que 
son bastante transparentes, con 
el neumatóforo muy llamativo. 
La coloración es azul violeta 
con luminiscencia y anaranjada. 
La parte de arriba que puede 
flotar sobre la superficie del 
mar, tiene forma de saco y pue-

de medir hasta doce centíme
tros de largo, y la parte sumer
gida con numerosos tentáculos 
más de un metro. 

Se puede desplazar por con
tracciones y distenciones con 
un hombro de la parte flotadora, 
o bien por una parte superior de 
esta cámara neumática que la 
yergue en forma de vela. Para ir 
entre aguas, suelta oxígeno y 
gas, permaneciendo a merced 
de la corriente sin ser vista. 

Se alimenta de formas 
plactónicas que sujetan con los 
pólipos especializados, bien en 
apresar o picar. De esta forma 
narcotizan a la presa, que a ve
ces son peces, y con los fila
mentos de contracción, los 
transportan a la obertura bucal. 

Su reproducción se realiza 
una vez fecundado el óvulo libe
rado en el placton. Posterior
mente surge una larva que cre
ce muy rápido. 
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Francisco Cañadas, 'el 
amigo de los delfines' 

Este buen amigo, marinero de toda la vida, llegó a capturar en una ocasión más de 

200 delfines a los que tuvo que dejar salir para que no rompieran todo el arte 

ANDRES ALB/OL 

F 
rancisco Cañadas Montaner 
(1-1-1926) nació en Almería. 
Hijo de Miguel y Aurelia, su 

padre navegó durante años en una 
naviera mercante. Vivió en la casa 
paterna con sus cinco hermanos, to
dos ellos dedicados desde muy 
jóvenes a la mar. Tras. una corta es
tancia en el colegio, a los 12 años 
enroló con un pasavante para pes
car al cerco por todas las aguas del 
sur peninsular. 

La mili la hizo igualmente de mari
nero de cubierta con el guarda cos
tas Rnisterre, el cañonero Canalejas 
y el buque hidrográfico Tofiño. 

Posteriormente, continuó pescan
do en varias traíñas por las costas 
del sur del mar Mediterráneo, hasta 
que un hermano suyo le advirtió que 
en Castellón se encuentra en auge 
esta pesquera, de forma que optó 
por ir al Grao, donde permaneció 

durante dos años. Después, en el 
año 1952, embarcó en Vinaros con 
la C. Roca, Torreblanca, H. Gom
bau, Pepito, M. Pilar, M. Ángela ·y 
Gomten, tanto en nuestras aguas 
como en las de las ls!as Baleares. 

Francisco, que se había casado 
. ya con Rosa Martfnez Aguilera, tiene 
una descendencia formada por 
ocho hijos, por lo que es de imaginar 
que esta prole requería un jomal fijo. 
Por este motivo, para asegurar un 
salario que le permitiera mantener a 
toda su familia, se puso a trabajar en 
la tierra como operario de la cons
trucción para el alemán. Así estuvo 
durante siete años. 

Luego cambia a operario de des
guace de barcos en el puerto de Vi
naros, profesión que realizó durante 
trece años. Tras el cierre del mismo, 
tuvo que enrolarse en T arragona y 
Valencia durante una temporada 
completa, y finalmente optó por fae
nar en las aguas de Castellón duran-

te ocho años, hasta que se jubiló. 
En estos momentos, Francisco vi

ve tranquilamente con su querida 
esposa, mientras mira con atención 
y cariño cómo crecen sus once nie
tos y sus dos queridos biznietos, a 
quienes más cariño les muestra, ya 
que son )os más pequeños. 

A diario baja paseando hasta el 
muelle. Allí espera la llegada a puerto 
de su hijo Pedro, que va de botero al 
cerco, siguiendo con la tradición fa
miliar, y _comentan la jamada. 

Francisco recuerda, no sin nostal
gia, que los momentos más duros 
de un marinero son, sin duda, los 
temporales, en especial los que su
frían cuando regresaban de Mallor
ca. Como anécdota singular, Fran
cisco siempre menciona aquella 
ocasión en la que navegaba tranqui
lamente por aguas de Melilla y cap
turaron más de 200 delfines, pero 
los dejaron salir para que entre todos 
no rompieran todo el arte. 

Costa Norte 

Tels. 964 45 09 04 - 639 04 68 51 
www.lacabanya.com 

Lunes día de descanso de personal 

Abierto a las 18.00 horas 

Vinares 

Abrimos domingos y festivos a las 13.00 horas 
Con el famoso Ternasco a la morellana 

Las auténticas Costillas adobadas (Spare Rips), cada día, 
los jueves y viernes hasta saciarse. 

ESPECIALIDADES EN CARNES Y PESCADOS 
¡No LO DUDES, VEN A VERNOS! 
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HORARIOS DE AUTOBUSES CURSO 2003-2004 

t/ IDA AL I.E.S. JOSÉ VILAPLANA 

AUTOBUSES PARADAS HORARIO 
BUS 1 Zona Norte 07'30 
BUS 2 Zona Sur 07'45 

t/ IDA AL I.E.S. JOSÉ VILAPLANA HORA: 08'10 

BUS 1 Mº Auxi 1 iadora 
BUS 2 C. Guardia Civil 
BUS 3 Mercadona-lglesia 
BUS 4 Plaza 1 º de Mayo-Plaza Toros-Hotel 
BUS 5 Libertad-Auxi 1 iadora-Crta. Morella 
BUS 6 lg lesia-Picasso 
BUS 7 Picasso 

~ 

t/ VUELTA DEL I.E.S. JOSE VILAPLANA 

• Lunes-Martes-Miércoles ( 14'1 O) 
BUS 1 BUS 2 BUS 3 BUS 4 BUS 5 BUS 6 BUS 7 BUS 8 
Zona Norte Zona Sur Mercadona P. 12 Mayo Mº Auxiliadora Iglesia P. Picasso Libertad 

Iglesia Hotel Crta. Morella Mº Auxiliad. 
P. Toros Iglesia 

Zona Norte Zona Sur Mercado na Mº Auxiliadora Iglesia Picasso 
G. Civil Iglesia Ctra. Morella 
Hotel 
P. Toros 
P. 1º Mayo 

• Jueves y Viernes (15'00) 
BUS 1 BUS 2 BUS 4 BUS 8 
Zona Norte Zona Sur Iglesia libertad 
Mº Auxiliadora G. Civil Picasso Mº Auxiliadora 
Mercado na Hotel 

P. Toros 
P. 12 Mayo 



CONCEJALÍA DE GOBERNACIÓN 
OFERTA DE PARTICIPACIÓN EN MERCADOS EXTRAORDINARIOS 

NO PERIÓDICOS DEL MUNICIPIO DE VINAROS AÑO 2004 

Fecha: del 5 de abril al 11 de abril de 2004 Ubicación: Paseop Colón Plazas vacantes: 20 de 4m x 1 Horario: de las 18:00 h. a las 22:00 h. Presentación 
Instancias: 30 días naturales contados a partir del día siguiente de la publicación de este anuncio en el Semanario de Información Municipal. Modelo ins
tancias: el que figura en el ANEXO de la Ordenanza Reguladora de la Venta no Sedentaria Documentación a adjuntar: la que se detalla en el anexo de este 
anuncio. 

CAMPAÑA FIESTAS SAN JUAN Y SAN PEDRO Y VERANO 
Fecha: del 18 de junio al 31 de agosto de 2004 Ubicación: Paseo. Colón Plazas vacantes: 20 de 4m x 1 Horario: de las 18:00 h. a las 01 :30 h Presentación 
Instancias: 30 días naturales contados a partir del día siguiente de la publicación de este anuncio en el Semanario de Información Municipal. Modelo ins
tancias: el que figura en el ANEXO de la Ordenanza Reguladora de la Venta no Sedentaria. Documentación a adjuntar: la que se detalla en el anexo de 
este anuncio. 

Fecha: Del 17 de diciembre de 2004 al 5 de enero 2005 Ubicación: Pza. San Agustín Plazas vacantes: 1 O de 4m x 1 Horario: de las 18:00 h. a las 22:00 
h Presentación Instancias: 30 días naturales contados a partir del día siguiente de la publicación de este anuncio en el Semanario de Información Municipal. 
Modelo instancias: el que figura en el ANEXO de la Ordenanza Reguladora de la Venta no Sedentaria. Documentación a adjuntar: la que se detalla en el 
anexo de este anuncio. 

Documentación a aportar: 
- Fotocopia del D.N. l. ( art. 12.2.a). -Alta en Licencia Fiscal o I.A.E. ( art. 12.2.b). -Alta en régimen correspondiente de la Seguridad Social y justificante pago 
cuota (art. 12.2 .. c).- Alta en el Registro General de Comerciantes y del Comercio (art. 12.2.d).- Certificación de cumplimiento de Obligaciones Tributarias 
Locales (art. 12.2.f).- Relación de lugares, fechas, horarios en que se solicita y autorización para la venta ( 12.2.g).- Relación de productos que serán pues
tos a la venta (art. 12.2.h).- Sólo extranjeros. Permiso de Residencia y Trabajo (art. 12.2.e).- Sólo en venta de productos alimenticios (art. 12.2.i).- Carnet 
sanitario de manipulador de alimentos. - Memoria Explicativa de las instalaciones. - Sólo para personas jurídicas (art. 12.2.j): • Tarjeta de Identificación de 
personas jurídicas. • Fijación del socio o trabajador que ejercerá la venta. - Documentación que acompaña a efectos de baremo (artículo 16 de la Ordenanza): 
• Declaración de I.R.P. F., o de la no obligación de realizarla. • Justificación de est~blecimiento comercial abierto al público en la localidad. • Justificación anti
güedad en licencia fiscal. • Justificación antigüedad autorización municipal. • Justificación otras circunstancias . 

(FESTIVAL DE JOTA ARAGONESA) 

SÁBADO, 20 DE SEPTIEMBRE, A LAS 20 HORAS, EN LA PLAZA DEL MERCADO 

Actuación del grupo zaragozano Blasón Aragonés 
Patrocina: lbercaja 
Organiza: Centro Aragonés en colaboración con el Ayuntamiento de Vinarós 

peña laurina 

PAN Y TOROS 
Recordamos a los Sres. Socios, que 
aún no hayan retirado los tickets para 
la cena del día 20, con motivo del 40 
ANIVERSARIO, que la fecha tope 
será mañana domingo. 

VINAR OS 
Sintiéndolo mucho, después del día 14, 

no se facilitará ningún ticket, ya que la cena la tenemos que 
encargar y facilitar con antelación el número de asistentes. 

Amenizará la velada frente al local social, la magnífica y 
acreditada Orquesta 'La Máscara". 

LA JUNTA DIRECTIVA 

• mJ 
MAGNÍFIC AJUNTAMENT 
DEVINAROS 

REGIDORIA DE CULTURA I EDUCACIÓ 
GABINET DE NORMALITZACIÓ LINGÜÍSTICA 

Convocatoria de les proves de la Junta Qualificadora de Coneixements de 
Valencia 

PERÍODE DE MATRÍCULA: fins al 30 de setembre de 2003 

CALENDAR! DE LES PROVES 

Certificat 

Coneixements orals 
Grau Elemental 
Grau Miga 

Di a Hora 

25 d' octubre 9.30 
8 de novembre 9.30 
15 de novembre 9.30 

16.30 

Grau Superior 22 de novembre 9.30 
Llenguatge als Miljans 8 de novembre 10.00 
de Comunicació 
Llenguatge Adrninistratiu 15 de novembre 10.00 
Correcció de Textos 22 de novembre 10.00 

Centres d'examen: 
• Vinaros: CP de l'Assurnpció, Av. de la Llibertat, 22 
• Valencia: Universitat Politecnica, Carní de Vera, s/n 

Localitat 

Vinar os 
Vinar os 
(cognoms de la M a la Z) 
Vinar os 
(cognoms de la A a la L) 
Vinar os 
Vinar os 
Valencia 

Valencia 
Valencia 

Per a més inforrnació i per a recollir impresos de matricula: 
• Gabinet de Normalització Lingüística de 1' Ajuntarnent de Vinaros, (Edifici 
Pirulí, Ir pis) 
• Oficina PROP 
• Oficina de Turisme 
• Internet: www.cult.gva.es/jqcv 
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El lenguaje artístico más joven 
1 

Desde el pasado viemes, día 5, el auditorio presenta la 'Arte 

nuevo para un nuevo mundo', una muestra muy interesante 

INMA CASTELL 

E 1 alcalde, Javier Balada, y el 
edil de Educación y Cultura, 
Ximo Arnau, inauguraron la 

exposición 'Arte nuevo para un mun
do nuevo, el pasado viernes 5. Esta 
muestra, organizada por la galería 
lbalart y la Sala El Comendador, con 
la colaboración del Ayuntamiento de 
Vinares, es un reflejo de la calidad de 
los jóvenes artistas valencianos. 

El edil de Cultura señaló que esta 
es "una iniciativa que se debe va
lorar en todos los ténninos, pro
yectos como este hacen mucha 
falta" . Amau destacó el interés de la 
muestra por ser un "reflejo del tra
bajo de los jóvenes del País Va
lencia". Además, recordó que se 
trata de una exposición itinerante 
que ya ha estado en Bruselas. 

DIÁLOGO 

Amau también apuntó al título de la 
muestra, "habla de un nuevo mun
do en el que el diálogo es el ele
mento fundamental para llegar al 
acuerdo entre. las personas", 
señaló. Así, aseguró que ''todo len
guaje que contribuye a que la 
gente se entienda se tiene que 
aplaudir y apoyar". 

El edil no quiso olvidar la contribu
ción de la anteriror corporación mu
nicipal en las gestiones necesarias 
para traer la muestra a Vinares. 

JÓVENES 

En la inauguración, los presentes se 
sorprendiaeron al observar el talento 
de los artistas. La juventud tiene su 
reflejo en las obras expuestas, car
gadas de frescura e ingenio. Dos 
elementos que permiten que el es
pectador disfrute de su observación 
y no se canse de explorarlas. 

Se trata de personas de corta 
edad pero que ya cuentan-con un 

1 
Esta exposición, que ya ha estado en Bruselas, permanecerá en 

el Auditorio Municipal de Vinaros hasta el día 26 de septiembre 

curriculo destacable. Además, gra
cias a· esta oportunidad, consiguen 
proyectar sus trabajos y su forma de 
ser y de sentir el arte. 

La muestra estará abierta hasta el 
próximo _día 26 de este mes, Rafa 
Santacreu, Laura Casmayor, Abra
ham Martí, Maxim Korochkin, Tomás 
Brugos, Inés Piqueras, Osear 
Mastínez, Marisa Tréscoli, Xus Bue
no y Teresa lbáñez son los nombres 
de estas promesas encargadas de 
exportar el lenguaje artístico valen-
ciano del siglo XXI. -

Cabe recordar que esta es la se
gunda muestra consecutiva en la 

que, en el Auditorio Municipal, pode
mos ver obra de profesionales muy 
jóvenes. Amau dijo que esta es una 
línea de trabajo que se pretende se
guir. Sin embargo, señaló que no se 
quiere dejar de lado a los veteranos 
artistas de la localidad. 

"Se tiene que tener en cuenta a 
otros creadores independientes 
que también tienen derecho a que 
se les abran las puertas del audi· 
torio". De esta forma, teniendo en 
cuenta la agenda, se mirará de dar 
cabida a todas las propuestas artísti
cas, sin dejar de· lado a los profesio
nales vinarossencs. 

La joventut ocupa la 
sala de Caixa Vinaros 

La mostra col· lectiva de sis aristes permet observar el 

nivell que cadascun té en la seua respectiva disciplina 

l . c. 

• Fins el 25 de setembre, la sala 
d'exposicions de la Fundació Caixa 
Vinares presenta una mostra carre
gada d'engin)' i joventut. L'exposició 
col-lectiva de sis artistas segueix la 
línia iniciada per aquesta entitat l'any 
passat i permet que els joves de
mostren que l'edat no ha d'enfren
tar-se a la qualitat. Pintura, fotogra
fía, escultura i ceramica es junten per 
delectar els amants del bon art. 

Mikel Borrás, Jordi Castells, M8 

José Descarrega, Jordi Fosch, Ra
fael Garrit i Anna Polo són els crea
dors encarregats de demostrar cla
rament perqu~ han estat guardonats 
practicament en tots els consursos 
en els quals han participat. 

HORARI 

Aquesta exposició estara oberta tots 
els dies, de dilluns a divendres, de 
18.00 a 20.00 hores. Com sempre, 
!'entrada és totalment gratu'1la. 
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Una obra de teatre plena 
d'humor, poesia ¡-acció 

La Carta de 
Població de 
Vinaros fa 
ara 762 anys 

La companyia d'art Els Balaperduda presenta 'Manual 

d'instruccions', dirigida pel vinarossenc Joan Comes 

REDACC/Ó 

E 1 proper divendres, 19 de se
tembre, I'Auditori Municipal 
Venceslau Ayguals d'lzco 

acollira la representació de l'obra 
Manual d'instruccions, a carrec de la 
companyia castellonenca Els Bala
perduda. Aquesta sera una oportuni
tat especial i molt apropiada per a 
gaudir de teatre fet a la nostra co
marca. Manual d'instruccions esta 
protagonitzada per Rafa Sánchez, 
actor de la vefna població de Beni
carló, i dirigida pel vinarossenc Joan 
Comes, qui també s'ha encarregat 
de 1 'elaboració de 1 'espectacle a par
tir de textos de Julio Cortázar. 

NOVA PROPOSTA 

Els Balaperduda és una nova com
panyia de Castelló que inicia la seua 
trajectoria professional amb una pro
posta teatral plena d'humor, poesía i 
acció. El Manual d'instruccions es va 
estrenar el passat 12 de juliol a 
Escenia, la mostra de teatre de 
Foios, (a la província de Valencia). 

L'obra, inspirada en textos de Ju
lio Cortázar, va naixer a partir d'una 
proposta que Diabolus Teatre va 
realitzar al Festival Internacional de 
T eatre de Carrer de Vi la-real i amb la 
que va aconseguir el tercer premi de 
crítica del públic entre les més de 16 
companyies nacionals i internacio
nals que hi van participar. 

PERFECTA COMBINACIÓ 

Dirigida per Joan Comes e interpre
tada per Rafa Sánchez, l'obra juga a 
barrejar la poesía de Cortázar amb 
l'humor de l'absurd i la perplexitat 
humana. T ot aixo en un escenari on 

es traspassa la quarta paret, per 
crear un espai de cabaret on !'es
pectador acabe sentint -se envoltat 
d'acció. En definitiva, Manual d'ins
truccions és la historia d'un gran 
descobriment. Un home gris, 
anonim, monoton, descobreix un dia 

1 
La cita amb aquesta proposta, inspirada en textos de 

Julio Cortázar, és el proxim divendres, 19, a I'Auditori 

un llibre: un manual d'instruccions. 
Pero no és un manual normal i co
rrent. Es tracta d'un manual pera les 
coses quotidianes, que proposa un 
cant a la poesía i també als canvis 
notables de perspectiva. 

El llenguatge utilitzat és el de la 

poesía i el de l'humor com a meca
nismes per a seguir els postulats de 
Julio Cortázar, i al mateix temps 
aportar eixe somriure acid, eixe joc 
de canviar les coses de lloc per a vo
re que poden ser distintes de com 
les veiem. Una obra imprescindible. 

REDACC/0 

• Un any més, s'apropen les 
dates en que tots els vinares
senes i vinarossenques ens 
preparem per a commemorar 
l'aniversari de l'atorgament de 
la Carta de Població. Enguany 
celebrem el 762 aniversari. 
Tot un seguit d'actes prepa
rats per les Regidories de 
Festes i de Cultura i Educació 
de I'Ajuntament ens recorda
ran que l'any 1241 l'alcaid del 
castell de Peníscola, Gil 
d'Atrosillo, en nom del rei Jau
me 1, atorgava carta de pobla
ció a Grinyó de Ballester. -

Amb aquell document s'es
tablien els límits del terme mu
nicipal, els quals encara es 
manten en actualment. T ambé 
s'indicava en certa mesura 
l'economia en que es basava 
la població: el comen~. tant 
marítim com terrestre, la pes
ca i !'agricultura, pilars 
economics que s'han transva
sa! tan sois durant les últimes 
generacions. Manava també 
l'alcaid que Vinaros tingués 
els seus mitjans de subsisten
cia, com és el cas del molí i el 
fom, mitjans que, encara que 
transformats per les noves 
tecniques, continua mantenint 
actualment la població. 

Com assenyalava Artur Olí
ver en el manifest de l'any 
2002, la Carta de Població 
donada un 29 de setembre 
de fa 762 anys es la fila mi
tológica per al naixement de 
l'actual ciutat de Vinaros, i en
cara que el manament és la 
voluntat d'una persona, el rei, 
és la voluntat d'un poble el 
que permet que des d'eixe 
moment la nostra ciutat conti
nue sent una realitat. 

• Horario de la asignatura de Instrumento previsto para el curso 2003/2004 Organigrama de la distribución de los horarios de Lenguaje musical 

2003/04 CURSO HORARIO PROFESOR/A 
Flauta Martes y viernes: tarde. M 9 José Doménech 

Oboe Lunes: tarde. Sergio López 

Clarinete Lunes, martes, miércoles 

y vi~rnes : tarde. J. Manuel Merlos 

Saxofón Miércoles y jueves: tarde. Tomás Simón 

Fagot Jueves: tarde. Juan Luís Carratalá 

Trompeta Martes y jueves: tarde. Daniel Arlandís 

Trompa Lunes: tarde. Sergio Torta¡ada 

Trombón Sábados: tarde. Gabí 

Tuba 

Bombardino Sábados: mañana. Juan Bta. Doménech 

Percusión Juev~s : tarde. David Guíllamón 

Piano Miércoles y jueves: tarde. Yolanda Mínguet 

Violín Miércoles y jueves: tarde. M 9 José Canet 

Viola Martes: tarde. Oiga Beltrán 

Violonchelo Jueves: tarde. Julíán Briega 

~as clases darán comienzo el lunes 15 de septiembre. 

ASOCIACIÓN MUSICAL 
V 1 N A R ó S 
ESCOLA DE MÚSICA 

Hora 
De 5.15 a 6.45 
De 6.45 a 8.15 

Hora 
De 5.15 a 6.30 
De 6.30 a 7.45 
De 7.45 a 9.00 

Hora 

De 5.15 a 6.15 
De 6. 15 a 7. 15 
De 7.15 a 8.30 

Lunes 

Lunes 
1Q A 
2Q A 
3Q A 

Lunes 
1 ., grado A 

3•' grado A 
Presolfeo A 

Martes 

- Martes 
1Q B 

2Q B 

3Q B 

Martes 
2Q grado A 
3•' grado B 

Presolfeo B 

. Miércoles Jueves 

Miércoles Jueves 
1Q A 1Q B 

2Q A 2Q B 

3Q A 3Q B 

Miércoles Jueves 

3•' grado A 3•' grado B 

Presolfeo A Presolfeo 3 B 

*Pueden consultarse los horarios definitivos en la secretaría del centro todas las 
tardes, de 17 a 20 h., excepto sábados y festivos. 
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• El cantautor de ~ años, J. Vidal Valldepérez (NikoQ, llevó a cabo muchas galas a lo largo de la tem
porada veraniega por diversas poblaciones de Cataluña, Valencia y Aragón. Es admirable poder con
templar cómo Nikol despierta el cariño y la admiración de las gentes de cada sitio que visita. 

' , 
EN VINAROS, CONSTRUCCJON DE 
VIVIENDAS 2 Y 3 DORMITORIOS, 

LOCALES COMERCIALES Y PLAZAS DE PARKING 

1 
1 
;! 

BEMIR INFORMACIÓN y VENTA San Francisco, 78 • VINAROS 
=::......-:: Promociones BEMIR. S.L. T•••· 964 4s o3 22 Y 964 45 21 s2 

• Neus Bancells, mujer de Agustí Valls, junto con sus hijos Jan, Pau y 
Marina, pasó unos días en Amsterdam y La Haya ( Holanda) después 
de disfrutar de la costa en Uoret de Mar. Sin duda alguna, estas va
caciones han sido muy completas para la familia Valls Bancells. 

• Guillermo Barquín, notario, su esposa Pilar lcuza y sus hijas apro
vecharon el verano para venir a Vinaros. Se trasladaron desde su lu
gar de residencia habitual, en Getxo, Vacaya, para disfrutar en nues
tra ciudad de unos días de descanso junto al mar Mediterráneo. 

• Finalmente hubo luz verde para el proyecto del campo Les Capasa
des con lo que tendremos unas instalaciones como Dios manda. Jor
di Figueres no dejó de insistir en los requisitos que debía cumplir y el 
recinto se habilitará con todos los servicios que se demandaban. 

BAR CAFETERÍA LA BOCA 
i AHORA DISFRUTA AQUÍ, TODA LA 11LIGA'~, CHAMPIONS 

COPA UEFA, COPA DEL REY en sistema HOME CINEMA SURROUND 
y además ... deguste nuestros lomitos de ternera y platos especiales ! 

Avda. Jaime 1, 29- Tel: 964 45 41 15 - VINAROS 



• 

2 PLANTAS Y 1 PLANTA 
RESPECTIVAMENTE 

MATERIALES Y REVESTIMIENTOS 
DE ¡a CALIDAD 

Tel. y Fax. 964 45 51 78 
Tel. Móvi1630 525 966 y 619 659 771 

Feo. Jos Balada s/n 
Urbanización Las Palmeras Local A.l 

12500 Vinaros Castellón 
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Un triunfo balsámico 
1 

Un tanto de Fernando Campos a 9 minutos para el final permite al 

Vinaros de Nahum Mingo! sumar los tres primeros puntos del año 1 
La nota curiosa del encuentro la protagonizó el ex jugador del 

Villarreal Javi Prats, al debutar en el Cervol pero con el Borriol 

ANGEL GJNER 

VINAR OS 

BORRIOL .. 
VINARÓS: Raúl Sos, Edu, Escudero, Anto
nio Díaz, Ruso, Mampel, Fernando Campos 
(Kamal, min. 89), Navarro, Martín (Panisello, 
min. 76), Paqu~o y Raúl Tena. 
BORRIOL: Salva, Pedro, Javi Prats, Arman
do, Raúl, Héctor, Balaguer, Javi, Kike (Jaro, 
min. 70), David (VICente, min. 65) y Jorge. 
ÁRBITRO: Falomir Sánchez. Amonestó a 
los locales Escudero, Ruso, Mampel, Nava
rro y al técnico Nahum Mingol. Por parte vi
Mante, vieron cartulina Raúl y Héctor. 
GOLES: 1-0. Min. 30: Paquito. 1-1. Min. 
80: Javi. 2-1. Min. 81: Fernando Campos. 
INCIDENCIAS: Primer partido de Liga dis
putado en el Cervol ante 250 espectadores. 

L legó el fút-

" 

Cervol.~ ~~fivno :~~ 
menzó la tempo
rada, y lo hizo con 
la primera victoria 
ante el Borriol. El 

, Ayuntamiento de 
Vinares echó un cable al conjunto 
langostinero y permitió que comen
zase la campaña 2003/2004 al pa
gar la nómina de agosto que adeu
dadaba el club a la plantilla. Sin la 
mediación de Felipe Fonellosa y Ja
vier Balada -con adelanto de la sub
vención incluida- el partido inaugural 
no se hubiera podido disfrutar. 

El partido no fue fácil, pues el mo
desto conjunto visitante se mostró 
correoso y respondón. El choque 
fue muy equilibrado y ambos equi
pos atacaron con peligrosidad las 
metas contrarias. Abrió el marcador 
Paquito al rematar a la red un cómer 
botado por Raúl Tena. 

CRACK 

En la segunda mitad, el escaso 
público presente en el Cervol para 
ver a los suyos presenció el empate 
del Borriol, que no hacía presagiar 
nada bueno. Sin embargo, en una 
fenomenal jugada personal, Fernan
do Campos justificó su fichaje y des
de el borde del área consiguió un 
tanto de muy bella factura. El impo
nente trallazo supuso la victoria, me
recida para los hombres de Nahum 
Mingol, pero demasiado costosa a 
tenor de una y otra plantilla. 

CALIDAD 

El Vinares demostró tener más cali
dad. Javi Prats debutó con el Borriol 
tras su infructuoso paso por el Vi
nares. El examarillo, que iba a ser 
una de las piezas importantes para 
el conjunto albiazul, demostró que 
tiene calidad de sobra para la cate
goría y que hubiera sido un buen fi
chaje para el niíster Nahum Mingol. 

• Ramón Grau fue elegido para dirigir la nave albiazul las próximas 
cuatro temporadas. Sin embargo, se rumorea que no continuará ya 
que su trabajo en Valencia le impediría dedicación plena al club. De 
no seguir, le sustituiría el vicepresidente y tesorero Sergio Morales. 

El rival de turno: Burriana B 
• NOMBRE: Club Deportivo Burriana. 
• FUNDACIÓN: 1920. 
• PRESIDENTE: Miguel Ángel Bodí. 
• VICEPRESIDENTE: Miguel Muñoz. 
• TESORERO: Bautista Bodí. 
• PRESUPUESTO: 282.000 euros. 
• NÚMERO OE SOCIOS: 800. 
• CAMPO: San Fernando. 
• CAPACIDAD: 4.000 espectadores. 
• MÍSTER: Joaquín Badimón 'Ximet' . 
• UNIFORME: Camiseta celeste y pantalón blanco. 
• FICHAJES: Rochera, Eric, Falomir e lván, más cinco juveniles: Juan Carlos, 
Enrique, Santi, Camilo y Ripollés. 
• POSIBLE ALINEACIÓN: Casanova, Enrie, Miguel Ángel, Kike, Diego, Gabi, 
Femández, Bachero, lván, Juan y Pablo. 

Fe de erratas 

del Diariet 

• En la primera página de De
portes del Diariet de la sema
na pasada aparecerieron dos 
errores. El primero de ellos 
fue que el exjugador del Villa
rreal CF, Javi Prats, era una 
de las incorporaciones estre
lla del Vinaros para esta tem
porada y que iba a debutar en 
el Cervol. El jugador debutó, 
pero en las filas del rival. El 
error estuvo motivado porque 
El Diariet fue a rotativa antes 
de que el jugador abandona
se la entidad albiazul para fi
char por el Borriol. 

Por otra parte, la informa
ción en la que aparecía Val
verde vinculado a la directiva 
del Vinaros es incorrecta 
puesto que abandonó la enti
dad albiazul el año pasado. 

• El edil de Deportes, Felipe E. Fonellosa, medió junto a Javier Balada 
para evitar que el Vinaros empezase con mal pie el año. Los talones 
sin fondos del presidente irritaron a la plantilla, que se negó a firmar 
sus fichas. Al final, el Ayuntamiento medió y se solucionó el litigio. 
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¡Vaya semanita para el club vinarossenc! 
La última 

semana 
ViVid a 

por el club ha 
sido más propia 
de un filme de 
suspense o de 
terror que de un 

club deportivo. Tres días antes de 
empezar la Uga, los jugadores firma
ban las fichas y al día siguiente, de
prisa y corriendo, a presentarlas. Co
mo cada año, la renovación del 
plantel es total y, como lo malo se 
sabe en todos lados, algunos de los 
jugadores que han venido no se fían 
y tienen firmado un adelanto de sus 
emolumentos en su contrato. Asi
mismo, el cobro de la mensualidad 
se realizará a principios del mes, 
cuando lo normal es al final. 

UNA MAL TRECHA ECONOMIA 

El Vinarós tenía que hacer frente a 
primeros de agosto a unos pagos 
que rondaban los 18.000 euros, en
tre los adelantos i¡ primera nómina. 
Se sabe de lo maltrecha que está la 
economía albiazul y como la asam
blea general tuvo lugar a finales ·de 
agosto no se generaron los ingresos 
que a estas alturas deberían haber 
entrado por la venta de los abonos y 
la publicidad. Los jugadores, al no 
cobrar, no querían firmar las fichas y 
ante el problema de no poder iniciar 
la competición la junta pidió y obtuvo 
la colaboración del Ayuntamiento, 
que adelantó parte de la subvención 
del año próximo para que se pudiera 
hacer frente al primer pago de la 
temporada y poder comenzar la 
competición. El club se ha visto obli
gado a prescindir y dar la baja antes 
del primer partido a Javi Prats, Diego 
Moliner, Jean Pierre y Pedro Mateo, 
además de Soto, por motivos labo
rales. De este modo, se reducía el 
presupuesto de esta campaña en 
unos 24.000 euros, dejándolo más o 
menos igual a los ingresos obteni
dos la temporada pasada. Y, para 
más inri, el pasado martes abando
naban la entidad Raúl Tena, Sergio 
Navarro y Santi Escudero. 

Al final, los jugadores cobraron el 
primer mes, pero, a principios de se
mana, acordaron dejar un margen 
de tres o cuatro partidos a la directi
va para que se recaude dinero y pa
guen los adelantos que tienen esti
pulados en sus contratos. Eso sí, 
como los jugadores no se acaban 
de fiar, firmaron las fichas con la 
condición que el club firme sus bajas 
sin poner fecha, con lo cual cual
quier jugador podrá irse cuando lo 
desee aunque este al día de cobro. 
La directiva no tuvo otra elección 
que acceder a la petición de los ju
gadores de tener la baja en el bolsi
llo, ya que existía el riesgo de no te
ner jugadores para el primer partido. 

CORRER CON LOS RIESGOS 

Ahora el club se arriesga a que pue
da haber alguna fuga, pero es el pre
cio que tiene que pagar a una mala 
gestión, ya que si la asamblea se hu
biese celebrado mucho antes el club 

CONDICIONES. La directiva ha tenido que acceder a la petición de firmar las bajas sin establecer una fecha. 

hubiese ingresado dinero suficiente 
para hacer frente a todos los pagos. 
Ahora se comprende la irregularidad 
en el juego y en los resultados de los 
partidos durante la pretemporada, 
sobre todo del último que se jugó. 

Las bajas que se han producido 
en el equipo han sido cubiertas por 
jugadores del amateur y juvenil que 
en un principio deberían entrar en las 
convocatorias de manera ocasional. 

. La plantilla es cortísima y en cuanto 
se produzca alguna lesión o sar1ción 

el mister tendrá problemas para 
confeccionar una convocatoria. 

Por otro lado, desde el club no se 
está dando la publicidad suficiente 
para que el aficionado se entere de 
los actos que éste celebre. 

ABONOS DE LA TEMPORADA 

La asamblea, la presentación del 
equipo ante su afición y el primer 
partido de liga registraron una floja 
entrada y eso es algo que la junta di
rectiva tiene que corregir. Por otro la-

do, de lo que sí se ha hecho publici
dad ha sido del precio de los abo
nos de esta temporada incluso an
tes que se celebrase la asamblea 
general y se aprobase la modifica
ción del precio de los mismos. En 
esa publicidad se dice que todo 
abonado recibirá un polo y un pin 
del club y eso no se está haciendo. 
Lo mejor de la semana fue que, a 
pesar de prácticamente no entrenar 
por los problemas y la lluvia y que el 
ambiente en el equipo no era el más 

3 

JUGADOR GOLES 

PAQUITO 

FERNANDO CAMPOS 

TROFEU 'PENYA BAR(:A' 

·~ ; ¿ 
PT ACUM. 

RAÚL SOS 4 4 

EDU 4 4 

ESCUDERO 6 6 

ANTONIO DÍAZ 5 5 

RUSO 5 5 

MAMPEL 4 4 

FERNANDO CAMPOS 6 6 

SERGIO NAVARRO 5 5 

MARTÍN 4 4 

PAOUITO 7 7 

RAÚL TENA 4 4 

PANISELLO 4 4 

KAMAL 5 5 

apropiado para preparar en condi
ciones el debut, el equipo dio la talla. 
Aunque tiene que mejorar en con
junción y preparación física, sumó 
una victoria que sirve para tranquili
zar a la plantilla, animar al aficionado 
y dar energía para que la directiva si
ga solventando los problemas y, de 
una vez por todas, el Vinarós C.F. 
recupere la imagen perdida y su 
identidad. A partir de ahí, ya se pen
sará en retomar a Tercera. Trabajo 
queda, pero entre todos es posible. 



34 Del 13 al 20 de septiembre de 2003 

p¡j:t•11 

La nave albiazul se desintegra 
1 

Raúl Tena, Sergio Navarro y Santi Escudero se desvinculan del 

Vinarós tras los primeros problemas para cobrar sus nóminas 1 
Nahum Mingol deberá hacer 'encaje de bolillos' con una plantilla 

diezmada antes del segundo partido del campeonato liguero 

PABLO AGU/LAR 

V erlo para creerlo. Las aguas 
del Vinaros bajan cada vez 
más revueltas. Si el fin de se

mana pasado nos desayunamos 
con la espantada de Javi Prats que, 
justo antes de comenzar el campeo
nato, decidió abandonar el equipo y 
fichar por el rival del Vinaros (Barrio!), 
a lo largo de la semana se han pro
ducido más bajas. 

El pasado miércoles, tres inte
grantes de la plantilla se desvincula
ron de la entidad presidida por 
Ramón Grau: Santi Escudero, Raúl 
Tena y Sergio Navarro abandonaron 
la disciplina albiazul debido a la crisis 
económica e institucional en la que 
se encuentra sumado el club. 

Los tres jugadores ya habían co
mentado su intención de irse incluso 
antes del partido del domingo contra 
el Barrio!, aunque a última hora deci
dieron participar en la primera joma
da como un último favor al Vinaros. 

La semana pasada, la plantilla ya 
tenía las bajas firmadas en la mano 
para hacerlas efectivas si el club in
cumplía su palabra o si, como ha si
do el caso, los jugadores optaban 
por marcharse. Así ha pasado con 
Escudero, Tena y Navarro: ninguno 
de ellos se presentó el martes al en
trenamiento con Nahum Mingo!. 

Ya en vísperas del arranque ligue
ro, el Vinaros concedió cuatro bajas 
(Jean Pierre, Diego Moliner, Javi 

Prats, y Pedro Mateo), más una 
quinta por motivos laborales (Soto). 
Así, el técnico Nahum Mingo! tendrá 
que hacer encaje de bolillos para po
der cumplir con el objetivo marcado 

a principios de pretemporada: as
cender a una categoría (Tercera) que 
nunca debió abandonar por plantilla, 
afición y presupuesto. 

De este modo, en el mismo día 

APA lES Leopoldo Querol 

L' APA informa que la venda de llibres de text pera 
socis de 1' APA tindnilloc: 

Di es: 
17 de setembre de 17 a 20.30 hores 
18 de setembre de 10 a 13 hores i de 17 a 20.30 hores 

Lloc: 
Oficines de "Caixa Vinaros" 
(entrada per Pla<;a Cardenal Tarancón) 

del partido ante el filial del Burriana, 
la afición vinarossenca tiene sus ojos 
puestos tanto en la espantada de 
gran parte de la plantilla como en el 
segundo partido de Liga. Espere-

lj@!''l 

mos que, como la semana pasada, 
por lo menos se sumen los tres pun
tos para que, en lo deportivo, no se 
note demasiado la crisis económica 
e institucional del club. 

• Laia González finalizó en una meritoria segunda plaza en el torneo 
de tenis sub-21, celebrado en el CT Benicar1ó, tras perder la final ante 
la moldava Ludmila Stavila por un doble 6/3. Además, Laia brilló a 
gran nivel en el torneo Marca de Castellón aunque no pasó de semis. 



L'equip infantil del C.N.V., a tope
1 

1 
El conjunt va aconseguir onze medalles en els autonomics, set 

mínimes nacionals i 59 autonomiques, entre altres molts exits 1 
Cal recordar que Rubén Alsina va ser convocat per la Reial 

Federació Espanyola de Natació al Stage de Preparació i Control 

PEPE IBAIÍIEZ 

L 'equip infantil del C. N. V., in
tegrat per Víctor Rojo, Rubén 
Alsina, Isaac García, Marc 

Sanz, Sergio Martorell, Andreu Ro
dríguez, Javier Boix, Santiago Boix, 
Alberto Rambla, Isabel Fonellosa, 
Aroa Ejarque, Carta Comelles, Soña 
Pitarch, Rosa Fibla i Fátima Caudet, 
ha realitzat una magnffica temporada . 
en que ha aconseguit grans exits. · 

Pel que fa a la competició en pis
cina, cinc deis seus integrants, Al
berto Rambla, en 1 00 i 200 lliures i 
100 papallona; Rubén Alsina •. en 100 
i 200 bracp; Isaac García, en 1.500 
lliures; Sergio Martorell, que va com
pletar l'equip de relleus; i Sofía Pi
tarch, en 100 bra<;:a, han participat 
en els campionats d'Espanya infan
tils realitzant una excel·lent tasca. 

En l'ambit autonomic , Isaac 
García, en 1.500 i 400 lliures; Alberto 
Rambla, en 200 lliures; i Carla Cor
nelles, en 800 del mateix estil, van 
aconseguir quatre medalles de bron
ze en els Campionats Autonomics 
d'Hivern, mentre que en l'edició 
d'estiu es van aconseguir set meda
lles a més d'altres set meritorias 
quartes posicions. Isaac García va 
obtindre plata en 1.500 lliures i bron
ze en 400 lliures i 400 estils; Rubén 
Alsina, plata en 200 bra<;:a i bronze 
en 100 del mateix estil; Marc Sanz, 
bronze en 1 .500; i Carla Cornelles, 
plata en 400 lliures, havent desplacpt 

per a competir un total de dotze in
tegrants de l'equip infantil. 

En l'ambit provincial van destacar 
les set medalles obtingudes en el 
Trofeu Sant Pascual de Vila-real i en 
la Uiga lntercomarcal la primera po
sició de R. Alsina i la tercera d'lsaac 
García, en categoria masculina, i la 
segona de Soña Pitarch i la tercera 
de Carta Cornelles, en fémines. 

T arrJbé cal destacar per la seua 
importancia la convocatoria de 
Rubén Alsina per la Reial Federació 
Espanyola de Natació al Stage de 
Preparació, Seguiment i Control que 
l'equip 'nacional va realitzar fa uns 

• El pasado domingo se celebró la cuarta prueba del Campeonato 
Social de Kárting en el circuito del complejo deportivo y de ocio de 
Vinaros. En la categoría de cadetes pudimos contemplar la reacción 
de lván Solsona, que, tras la imbatibilidad demostrada en las dos pri
meras pruebas, vio cómo, en la tercera, era superado por el piloto 
procedente de Alcañiz, Adrián Sánchez. Por otra parte, en la cate
goría Yamaha, participaron Albert Llatser y Cristian Solsona. En 125 
c.é., tres fueron los pilotos participantes de Ulldecona, gracias a la 
incorporación de Antonio Sánchez. Esta categoría está demostrando 
un gran crecimiento, ya que cada día son más ·los que se atreven a 
pilotar estas máquinas y lo hacen con éxito. Asimismo, el domingo, 
día 14, se reanuda el campeonatc. de Fónnula 3 en el circuito valen
ciano Ricardo Tormo de Cheste, en el que el vinarossenc José Ma
nuel Pérez Aicart luchará por conseguir el trofeo. 

mesos a Andorra la Vella, així com 
les posteriors convocatorias de 
Rubén per la Selecció Valenciana de 
Natació, que li ha portat a competir 
per distints punts del país. 

TRAVESSIES D'ESTIU 

Pel que fa a les tradicionals traves
sies estiuenques, han pres part en 5 
i en la Copa Nadal obtenint 7 prime
res posicions, 5 segones i 6 terce
res. Va destacar Isaac García que es 
va proclamar campió de la seua ca
tegoria en les cinc travessies en que 
va prendre part i que van ser les de 
la Copa Nadal, la de la Platja del 

Fortí, La Pineda, la Peníscola-Beni
carló i la de Port de Vinaros, procla
mant-se a més vencedor absolut en 
totes, a excepció d'aquesta última 
en que va quedar segon en la gene
ral i primer en categoría infantil. Li 
van seguir Víctor Rojo amb una pri
mera posició, Sergio Martorell amb 
dos segones i una tercera, Rubén 
Alsina amb una segona i dos terce
res i Marc Sanz amb una segona. 

En la categoria femenina va desta
car Carta Cornelles amb una primera 
i una tercera posició, Rosa Fibla amb 
una segona i Sofía Pitarch i Isabel 
Fonellosa amb una tercera cadascu-

PROGRAMA DE FORMACIÓN 
PROFESIONAL OCUPACIONAL 

na. Destacar, a més a més, la prime
ra i segona posició obtinguda per 
Isaac García i Sergio Martorell en la 
Travessia Peñíscola-Benicarló de 8,5 
quilometres de recorregut. 

La brillant actuació deis cinc infan
tils en els Campionats d'Espanya, 
les onze medalles obtingudes pels 
dotze integrants de l'equip infantil 
que van prendre part en els 
autonomics, les convocatorias de la 
Federació Espanyola i Valenciana, 
les 7 mínimes nacionals i 59 
autonomiques són l'excel·lent ba
lan<;: d'una temporada inoblidable i 
que costara molt de superar. 

~ AYUNTAMIENTO 
~ DE VINAROS 

Carrefour (ft 
PRÓXIMA APERTURA HIPERMERCADO, CENTROS 

COMERCIALES CARREFOUR EN VINAROS 

REPONE DORES 
CAJEROS/AS 

NECESITAMOS: 

- VENDEDORES DE ELECTRODOMÉSTICOS 
- DEPENDIENTES PRODUCTOS FRESCOS 

PERFIL: 
-MAYORES DE 18 AÑOS 
-ESTUDIOS MÍNIMOS E.G.B.-E.S.O. 
- ORIENTACIÓN AL CLIENTE 
- EXPERIENCIA NO NECESARIA 

Las personas interesadas deberán entregar C. V. y fotografía eñla Plaza Cardenal Taran eón s/n Vinaros 
(situada detrás del Caixa Rural), de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 

fl GENERALITAT VALENCIANA 
~ CONSELLERIAD'ECONOMIA,HISENDAIOCUPACIÓ 
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Les travessies d'estiu finalitzen 
1 

Felipe E. Fonellosa va quedar el primer classificat de la categoria 

masters a la novena edició de la T ravessia al Port de Coma-Ruga 1 
Després de la del Port de T orredembarra, el dia 7, la próxima i 

última travessia sera el 21 de setembre al Port de Barcelona 

RICARDO ROS 

A finals del mes d'agost és 
disputa la IX edició de la tra
vessia nedant al port de Co

ma-Ruga. Ouatre eren els vinares
senes que van disputar aquesta pro
va: J. Luis Prades, en la travessia 
petita de 800 metres, i Rafa Prades, 
Sebastia Fabregat i Felipe E. Fonello
sa, en la prava gran de 1.800 me
tres. Les sortides eren en diferents 
llocs de la platja i !'arribada, al port. 

Bona organització i sortida de dins 
l'aigua a petició deis nedadors per 
tal d'evitar el perill que suposaven les 
pedres i roques que es trobaven al 
fans. La climatología no era molt bo
na abans de comen¡;;ar, peró encara 
va anar a pitjor després. 

A la travessia petita, dos nens es 
van retirar, un d'ells J. Luis Prades, 
que era el més jove de la cursa i no 
va poder aguantar el corrent i l'orat
ge en contra que feia. 

EL TEMPS, EN CONTRA 

En la prava gran les dificultats van 
ser pitjors: El corrent, el vent i les 
onades de cara pe~udicaven molt 
als nedadors. El guanyador va ser 
Francisco Moreno, del C. N. Saba
dell, en categoria masculina, i Elena · 
Martínez Corral del Mataró, en fémi
nes. Els nostres nedadors van tenir 
una bona actuació. Rafa Prades, tot 
i entrenant molt poc, va quedar en 
una meritoria 88 posició en categoria 
d'absoluts. Sebastia Fabregat, que li 
ha agafat el gustet a les travessies, 
queda en quart lloc en categoría 
masters i va superant -se dia a dia. 

Felipe E. Fonellosa, per la seua 
banda, va tornar a tenir una bona 
actuació. A més de la experiencia 
que té en travessies, aquest any esta 
molt bé i ha estrenat categoria. T ot 

aixó fa que aquesta temporada ob
tinga primers llocs, com en aquesta 
prava on queda 1 er en masters. 
Aquests nedadors continuaran com
petint fins al final de les travessies. 

PORT DE TORREDEMBARRA 

D'altra banda, cal recordar que el 
passat diumenge, día 7 de setem
bre, es disputa la travessia al Port de 

Torredembarra. La forta tempesta 
de pluja, trons i vent estigué a punt 
de suspendre la prava. 

Dos nedadors del C. N. Vinarós es 
presentaren per nedar la travessia: El 
jove J. Luis Prades, en la distancia 
de 400 metres per dintre del port, i 
Felipe E. Fonellosa, en la prava gran 
de 2.100 metres des de la platja fins 
al port. Una hora abans de co-

menyar la primera cursa va apareixer 
la pluja i trobant-se els joves neda
dors preparats per llan¡;;ar-se a 
l'aigua, va descarregar una forta 
tempesta i la prava es va suspendre 
temporalment. Més tard es va donar 
la sortida, tot i que la pluja no havia 
parat i alguns nedadors ja no van 
llanyar-se, un d'ells era J. L. Prades. 

En la prava gran tot es va compli-

PESCA DEPORTIVA 

car més. Després que els nedadors 
havien pujat a !'autobús per·ser tras
lladats al punt de sortida de la platja, 
va tomar a comenyar una forta tem
pesta més intensa que la primera i 
acompanyada de llamps. 

ESPERAR O SUSPENDRE 

Els nedadors seguien dalt !'autobús 
esperant ordres. L'organització i els 
membres de seguretat de la Guardia 
Civil volien suspendre la prava, peró 
els jutges i alguns nedadors veterans 
van proposar esperar un poc que 
s'aturés la tempesta. Mitja hora des
prés, encara que seguía una tímida 
pluja, es dona la sortida i es disputa 
la prava sense cap incidencia impor
tant, encara que els nedadors es van 
trabar tot el que la tempesta havia 
arrossegat a l'aigua. ' 

GUANYADOR 

El guanyador fou el mateix de les úl
times tres travessies, Francisco Mo
reno, del Club Natació Sabadell, i en 
fémines la gran fondista també del 
Club Natació Sabadell , Esther 
Núñez. Felipe realitza una bona cur
sa i va ser tercer en masters. Aques
ta vegada tenia al davant dos bons 
adversaris, Josep Farré, del Sant An
dreu, que va quedar primer i actual
ment és el millor de Catalunya en 
proves de gran fons, i Eduard Nava
rro, del Mediterrani , que participa en 
molts campionats d'Europa i del 
món representant al cos de bom
bers de Barcelona. 

ÚLTIMA TRAVESSIA 

Finalment, el día 21 de setembre es 
celebrara la Travessia al Port de Bar
celona que representa una important 
festa de la natació on esperem acu
dir i que posara el punt i final a la 
temporada de travessies. 

La Lubina organizó el 
concurso por parejas 

Juan A Beltrán y Santiago Marcos, ganadores de la 

prueba deportiva celebrada el pasado fin de semana 

REDACC/ON 

• El pasado fin de semana, el Club 
de Pesca Deportiva La Lubina orga
nizó el concurso de 24 horas y por 
parejas. A las 13.00 horas del día 6, 
y tras el disparo del cohete, dio co
mienzo la prueba, con bastante ma
rejada, asi que en la escollera fue im
posible pescar. Mal tiempo, en defi
nitiva, y capturaS más bien escasas. 

Tras el recuento, la clasificación 
fue la siguiente: Juan A. Beltrán y 
Santiago Marcos; José Femández e 
Isaac Chaler; José M8 Martínez y 
Fernando lbáñez; Luis Mezquita y 
Antonio Beltrán; y Jonatan Sánchez 
y Anastasia Sánchez. Andrés Jerez y 
Sebastián Chaler se llevaron el pre
mio a la mayor pieza. El próximo 
concurso, patrocinado por Jonimar, 
será el día 20, en la playa del Fortí. 



lf·I¡II·M ANTONIO FIGUEREDO. NADAOORVETERANO 

Las claves de mi despedida de los europeos 
Esta ha 

sido mi 
despedi 

da de los cam
peonatos euro
peos y si me 
mantengo bien 
de salud, el 

próximo año será mi despedida de 
los mundiales y nacionales. Hasta la 
fecha nadé siete europeos y tres 
mundiales; en cuanto a nacionales 
de verano los nadé todos menos 
uno, el pasado año. En los de invier
no nadé la mitad. 

En estos últimos europeos de la 
última semana de agosto, conseguí 
cuatro medallas: una de oro, una de 
plata y dos de bronce. Bien, si no tu
viésemos una cabeza de chorlito en 
la L.E.N. (Uga Europea de Natación) 
hubiera conseguido al menos cuatro 
medallas de oro. 

Este personaje cada año debe 
rectificar sus errores ante las protes
tas de las diferentes federaciones 
europeas, pero las normas que él da 
son para todo el año. 

Este año he ido a los europeos 
porque estaba seguro de que si no 
me ocurría nada anormal sería el 
vencedor en la prueba de larga dis
tancia. En 1990, en Río de Janeiro, y 
en 1998, en Casablanca, fui sub
campeón mundial, un australiano me 
ganó las dos veces. 

Debo decir que si fui a estos últi
mos campeonatos es porque el 
mandamás rectificó; ya que hace 
dos años no acudí a los campeona
tos europeos, que por primera vez 
se celebraban en España, porque se 
discriminaba a los mayores de 70 
años al negarles su inscripción en la 
prueba de larga distancia de 5 
kilómetros. Ahora ya se puede nadar 
hasta los 95 años, juzguen ustedes 
al personaje. 

UN CIERTA INJUSTICIA 

Decía que podría haber conseguido 
cuatro medallas de oro y voy a decir 
el porqué. En las pruebas de mari
posa y estilos individual fijó unos to
pes mínimos tan bajos que no ha 

habido ningún participante inscrito 
en ellas. Y estas pruebas son mi es
pecialidad, puesto que este mismo 
año he batido los récords de Europa 
de 400 metros estilos individual y 22 
metros mariposa que tenían una an
tigüedad de ocho años y seis res
pectivamente; paradójico, ¿verdad? 
Y en estas dos pruebas es casi se
guro que el al finalizar el año estaré 
entre los tres mejores del mundo en 
el ranking que se publica cada año. 

En Valladolid, Ueida, Santander y 
Barcelona logré tiempos que com
parados con los de años anteriores 
deben estar entre los primeros. 

En cuanto a las pruebas que nadé 
hace dos semanas, el primer día ya 
conseguí medalla de bronce en los 
800 metros libres con 17'33" ba
tiendo con ello el récord de España 

que estaba en 18'09" en poder del 
bilbaíno Francisco Buj. El segundo 
día, otr~ medalla de bronce, en 200 
metros libres. El tercer y cuarto día, 
quedé en cuarto puesto en 400 me
tros libres y 200 metros braza; el últi
mo día, domingo 31, conseguía la 
de oro en larga distancia (5.175 me
tros) en el lago Parcloup. Esta prue
ba tan importante para mí me costó 
mucho más tiempo del ClUe yo había 
calculado: 3 horas, 2 minutos y 12 
segundos. Esto fue así por lo si
guiente: El día antes de la prueba en 
una charla informativa en un local, 
junto a la piscina, nos dijeron que to
do el recorrido de una sola recta es
taría señalizado con boyas rojas (se
paradas unos 50 metros) cada 200 
metros y quien se saliera de J.a líf)~ . 

. marcada más de tres veces sería 

descalificado. Cuando me di cuenta 
de que las boyas eran demasiado 
pequeñas ya pensé que lo pasaria 
mal, pues tenía que parar de nadar 
para verlas y no desviarme, cosa 
que me ocurre muy a menudo y si a 
esto se le añade un oleaje que pro
vocaban las embarcaciones a motor 
recorriendo el trayecto para prestar 
auxilio en caso de necesidad, no fue 
muy agradable nadar y tener que 
parar también para recuperar el rit
mo perdido. 

UN ESFUERZO VALORADO 

Me costó más de lo que esperaba, 
pero estoy muy satisfecho porque 
llegué bien de fuerzas pensando que 
igual hubiera nadado quizás el doble 
o incluso más. N() me asustan las 
distancias, sólo la temperatura del· 

agua que estaba entre 22 y 23 gra
dos según la anchura y profundidad 
del lago. Durante toda la semana es
tuve preocupado por la climatología. 
Hubo tormentas fuertes que refres
caron el ambiente bastante; a la sali
da del agua nos tapaban con una 
manta y nos ofrecían bebidas calien
tes. A pesar de eso, el resfriado lo 
pillé y fuerte. 

Para el próximo año, los campeo
natos mundiales se celebran en Italia 
y para entonces los topes mínimos 
no son los mismos; la L.E.N., ni pin
cha ni corta, es la F.I.N.A. (Federa
ción Internacional de Natación Ama
teur). Si puedo ir, podré nadar mis 
pruebas favoritas que ahora no he 
podido por el cabeza de chorlito que 
tenemos en Europa. Finalicé la tem
porada·con 32 récords nacionales. 
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ACTIVITATS ESPORTIVES DEL CAP DE SETMANA 

DISSABTE, 13-09-2003 

HORA LLOC ESPORT ENCONTRE CATEGORIA 

17.00 PAVELLÓ POLIESPORTIU MUNICIPAL FUTBOLSALA CD VINARÓS FS - ??? SENIOR MASCULi 

18.00 PAVELLÓ POLIESPORTIU MUNICIPAL FUTBOLSALA LLAGOSTÍ DE VINARÓS - ALMASSORA FS SENIOR MASCULÍ 
r , 

PATRONAT MUNICIPAL D'ESPORTS 

Escoles esportives municipals 
1 

Un any més, el PME posa a disposició deis xiquets i xiquetes, de 

5 a 16 anys, una amplia, divertida i completa oferta esportiva 

REDACC/0 

D .E 
CASTELLÓ 

E 
1 PME, un · 
any més, 
presenta 

les escoles es
portives munici
pals. El Patronat 
Municipal d'Es
ports de Vinares 
posa a disposició 
de tots aquells 
que ho desitgen 
les escoles es
portives munici
pals que tenen 
com a objectiu 
principal contri
buir a l'educació i 
formació integral 
deis xiquets i xi
quetes per mitja 

de la practica esportiva, tot propor
cionant-los mitjanc;ant l'aprenentatge 
d'una determinada modalitat esporti
va, diversió, vida sana, satisfacció 
personal, desenvolupament de les 
seues qualitats ñsiques i psíquiques i 
col·laborar així també en el seu 
procés de socialització. 

Un altre objectiu és la promoció 
esportiva amb la posterior detecció 
de talents esportius que puguen de
senvolupar-se en una determinada 
modalitat, amb una posterior integra
ció als clubs de la ciutat. Les escales 
esportives de Vinares van dirigides a 
xiquets/es de 5 a 16 anys, i formen 
els alumnes d'acord amb els valors 
de respecte, tolerancia i esportivitat. 

PROGRAMA D'ACTMTATS 

- Etapa de fonnació basica: Grups 
5-9 anys (P5, 1 r, 2n i 3r de Primaria). 
lniciació esportiva i multiesport. 
-Etapa de fonnació ·preesportiva: 
Grups de 8 a 1 O anys (3r, 4t i 5é de 
Primaria). Habilitats esportives basi
ques. Educació esportiva: 
- Etapa de formació esportiva: 
Grups de 1 O a 16 anys (6é de 
Primaria i ESO). Fonaments basics 
de l'esport individuals i cól·lectius. 

Per tal de demanar més informa
ció, dirigiu-vos al PME (carrer Ca: 
rreró, número 51. Telefon 964 454 
608. E-mail: pme@terra.es). 

L'aptivitat d'iniciació esportiva esta 
· dirigida a alumnes de 5 a 9. anys (P5 

1 
Les inscripcions s'han de ter ja a les oficines d'aquest organisme, 

de dilluns a divendres, que estan al carrer Carreró, número 51 

d'Educació Infantil, 1 r, 2n, 3r d'Edu
cació Primaria). L'horari és de 12.00 
a 13.00 hores i els centres escolar 
són: Misericordia (dimarts i diven
dres, tots els cursos); Sant Sebastia 
(dilluns, P5 i 1 r. Dimarts, 2n i 3r. Di
mecres, P5 i 1 r. Dijous, 2n i 3r); i Ma
nuel Foguet (dimecres i divendres 
tos els grups d'escolars). 

El multiesport és per a alumnes 
d'entre 5 i 8 anys i es fa al Pavelló 
Poliesportiu de Vinares. Els horaris 
són: Pera P5 d'lnfantil, dimarts i di
jous, de 17.30 a 18.30 hores; i pera 
1 r i 2n de Primaria, dilluns i dime
eres, de 17.30 a 18.30 hores. 

Finalment, l'apartat d'educació es
portiva és el complement ideal a les. 
classes d'Educació Física del centre. 
Esta orientat a alumnes de 9 a 12 
anys. Es fa els dilluns i dijous, de 
12.00 a 13.00 hores, per a 4t i 5é de 
Primaria als col·legis de la Misericor
dia, Sant Sebastia i Manuel Foguet. 

D'altra banda, l'eta¡)a de formació 
preesportiva i de formació esportiva 
és per a alumhes de 6 a 16 anys i 
comprén les següents practiques: 
Futbol sala, tennis, natació, ciclisme, 
escacs, basquet, atletisme, patinat
ge, kenpo, judo, aerobio, tennis-tau
la, voleibol, twirling baton i handbol. 
Les inscripcions es poden fer ja (ri
gorós ordre d'arribada i places limi
tades) a les oficines del PME, de di
lluns a divendres, de 10.00 a 14.00 i 
de 16.00 a 20.00 hores. 
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BALONCESTO 

Un nuevo y ambicioso proyecto 
Con el senior femenino de 1 a División Nacional como buque 

insignia, los equipos del club comenzaron sus entrenamientos 

ALBERTO MELÉNDEZ PEREZ 

E 1 equipo senior femenino de 
1a División Nacional, este 
año, se ha visto muy reforza

do merced al intenso trabajo durante 
todo el verano de la directiva y del 
cuerpo técnico y a un esfuerzo pre
supuestario como nunca se había 
visto en el baloncesto en Vinaros, in
cluso superando presupuestos de 
categorías superiores y siendo clara
mente el más alto de la categoría. El 
equipo se sitúa así como uno de los 
principales favoritos a luchar por los 
puestos de acceso al play-off para 
subir a la deseada LFB. Los refuer
zos vienen de casi toda España: 
- Eva Lozano viene de Girona, sien
do una de las máximas anotadoras 
en la LFB la temporada pasada. 
- Maitane Odriozola: Recuperada 
de una lesión, la jugadora vasca ha 
militado, entre otros, en el Puig d'En 
Valls Obiza) de dMsión de honor. 

· - Jesica Pérez: Jugadora de la can
tera del Ros Casares Valencia. Esta 
última temporada ha jugado en el 
Valencia Basquet Femení (LFB). 
- Marta Ferrer: Jugadora experi
mentada en la categoría LFB. 

Las dos incorporaciones más 
jóvenes son jugadoras que el año 
pasado estaban en categoría júnior. 
Por un lado, Elena Pardo, jugadora 
del C.B. Vila-real, y, por otro, Rocío 
Flores, jugadora de la cantera del 
Ros Casares, con experiencia en se
lecciones autonómicas. 
- Como una de las referencias en el 
juego interior, se ha fichado también 
a la que será el techo del equipo, 
Blanca Rodríguez. Esta espigada 
jugadora que supera el 1'93, con 
una amplísima experiencia tanto en 
dMsión de honor, como en competi
ciones extranjeras, viene de jugar en 

el recién ascendido a división de ho
nor Rivas de Madrid. Precisamente 
con Blanca tuvimos una pequeña 
entrevista que aquí resumimos: 
PREGUNTA.- Blanca, háblanos·un 
poco de tu experiencia 
RESPUESTA.- Empecé a jugar a 
baloncesto en las categorías inferio
res del Canoe de Madrid. Durante 
dos temporadas (96-98) juegue en el 
Pool Getafe de división de honor, lle
gando a ser subcampeona de Euro
pa y ganando la liga española. En el 
año 98-99 jugué en el Canal Isabel 11 
de Madrid en división de honor. En 
la temporada 99-00 jugué en Fran
cia, en el T arbes, jugando competi
ción europea. En el 00-01 jugué en 
el C. B. Navarra de Pamplona, de di
visión de honor, llegando a play-offs. 
En el 2001-2002 jugué en el C. B. 
Jovent de Palma, en liga LFB (2" di-

visión) . Esta última temporada, la 
2002-2003, jugué en el Rivas de 
Madrid de liga LFB, consiguiendo el 
ascenso a división de honor. 
P.- ¿Cómo te definirías como ju
gadora dentro de la pista? 
R.- Soy, por mis características, de 
juego de interior. En categorías co
mo la división de honor era una juga
dora algo pequeña, con la que tenía 
que buscarme opciones más de ca
ras, tiros, entrar y doblar, me siento 
muy cómoda en esas situaciones. 
P.- ¿Y como persona? 
R.- Soy bastante normal, tranquila. 
Estoy muy acostumbrada a vivir ca
da año en una ciudad distinta por mi 
trayectoria y me suelo adaptar a los 
sitios que voy. Me gusta ir al cine, 
estar en casa, estudio a distancia, 
con lo que paso gran parte de mi 
tiempo con los libros, aunque tam-

bién de vez en cuando me gusta ir 
de fiesta, pasármelo bien. 
P.- ¿Qué tal estos primeros días 
por Vinarós, con nuevas com
pañeras y nuevo equipo y ciudad? 
R.- Estoy muy contenta. La gente 
me está tratando muy bien. Con las 
compañeras de piso, genial y el am
biente es muy majo. Lo que he visto 
de la ciudad hasta ahora me ha gus
tado mucho, hay de todo y las dis
tancias son muy pequeñas. Acos
tumbrada a Madrid, es un lujo. 
P.- ¿Qué esperas este año, a nivel 
individual y de equipo? 
R.- En primer lugar, no tener más 
problemas de lesiones, ya que la últi
ma parte de la temporada pasada 
no pude jugar por una lesión. Tam
bién espero aportar mucho al equipo 
para que pueda estar arriba y con
seguir el ascenso. 

También formarán parte del equi
po algunas de las jugadoras de la 
casa que tan buena temporada hi
cieron el año pasado (el estreno en 
la categoría) y que, gracias a su tra
bajo, han hecho adelantar los tiem
pos en el proyecto del C. B. Vinaros. 

PRETEMPORADA 

Se encuentran realizando también la 
pretemporada Dolo Jaramillo, Ana 
Alcón, Elena Serret, Pepa Taus, Ce
lia Brau y Judit Galo. También está 
recuperándose de una grave lesión 
la pívot de T ortosa Raquel Bonfill. Al
gunas de estas jugadoras, junto con 
las nuevas incorporaciones antes 
mencionadas, formarán finalmente el 
grupo de 12 jugadoras que inten
tarán llegar lo más lejos posible en la 
competición que dará comienzo el 
próximo 19 de octubre en Elche. 



PROMOCIONES 
BECERVI, S.L. 

PRÓXIMA CONSTRUCCIÓN DE 20 VIVIENDAS 
en la calle San Rafael de Vinaros ijunto piscina Ba.ncaixa) 

LOCALES Y PLAZAS DE PARKING 
Carpintería exterior de PVC con acristalamiento CLIMALIT 

-Acabados de primera calidad-

INFORMACIÓN Y VENTAS 
Obispo Lasala, 27 Tel. 964 45 00 59 

VINAR OS 


	Vinaròs, núm. 2315
	Vuelta al "cole"
	Sumario
	Agenda
	Opinión
	Política
	Actualidad
	Sociedad
	Pesca / Andrés Albiol
	Cultura
	Esports


